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Трудящиеся всех  стран! Мир будет сохранен и упрочен, если 
народы возьмут дело сохранения мира в свои руки и будут отстаи
вать его до конца! Крепите единство народов в борьбе за мир! 

Да здравствует прочный мир между народами!

№  102 (9294) Суббота, 30 апреля 1955 г.
(И з  Призывов Ц К  КП СС  к 1 Мая 1955 года.).

Цена 20 коп.

К новым успехам в социалистическом 
соревновании!

Полная мощи и творческих стл, встре
чает Советская Родина праздник 1 Мая. 
растет и процветает наша социалистиче
ская экономика. Валовой выпуск продук
ции крупной промышленности СССР в 
1954 году был в сопоставимых ценах 
выше уровня 1913 года в 35 раз. Произ
водство средств производства за этот срок 
возросло почти в 60 раз, производство 
электроэнергии— более чем в 75 раз, а 
продукция машиностроения увеличилась 
более чем в 160 раз. В результате при
нятых партией и правительством мер 
ускорены темпы развития нашего сель
ского хозяйства.

Под руководством Коммунистической 
партии трудящиеся Советского Союза бо
рются за дальнейший неуклонный рост 
тяжелой индустрии, которая была и 
остается гранитным фундаментом социа
листической экономики. В стране развер
нулась гигантская работа по претворе
н и ю  в жизнь решений партии, направ
ленных на крутой • подъем сельского хо

день ото дня множить трудоцые успехи в 
борьбе за досрочное выполнение плана 
1955 года —  вот боевая задача дня.

Главное, чего сейчас надо добиваться в 
социалистическом соревновании, —  это 
неуклонное и значительное повышение 
производительности труда на каждом пред
приятии, в каждом цехе, в каждом колхозе 
и совхозе. В этих целях необходимо непре
рывно совершенствовать организацию тру
да и производства, повышать квалифика
цию кадров, с неизмеримо большей энер
гией бороться за технический прогресс. 
Возможности работников промышленности, 
научно-исследовательских и проектных ин
ститутов, конструкторских бюро здесь без
граничны.

Факты, однако, -говорят, что эти возмож
ности у нас далеко не всюду используются 
как следует. Приведем такой пример. Если 
бы на Магнитогорском и Кузнецком метал
лургических комбинатах и заводе «Запо- 
рожсталь» в сталеплавильном производстве

зяйства. Из года в год повышается ма- ■ широко применялся киелород, то только
те.шальный и культурный уровень жизни 
советских людей.

Успехи социалистической экономики и 
культуры велики и неоспоримы. Они ра
зуют каждого советского человека, все
ляют чувство патриотической гордости за 
свою мопучую Родину. Но мы не можем 
самообольщаться, предаваться благоду
шию. Неустанно двигаться вперед, обес
печить непрерывный рост общественного 
производства, с полным напряжением сил 
работать над созданием мощной и всесто
ронне развитой материально - производ
ственной базы коммунизма —  таков девиз 
советского человека.

В неодолимом движении советской эко
номики вперед огромную роль играет со- 
’цтшистическое соревнование. Уже в пер
вый год Советской власти великий Ленин 
поставил как одну из важнейших задач—  
организовать соревнование. Руководству
ясь ленинскими указаниями, XVI конфе
ренция ВКП(б) 26 лет назад— 29 апреля 
1929 года обратилась ко всем рабочим и 
тру тащимся крестьянам Советского Союза 
с призывом развернуть социалистическое 
соревнование за претворение в жизнь 
программы первой пятилетки.

Большой исторический путь ттошла с 
т  пор наша страна. Советский народ 
одержал всемирно-исторические победы 
на всех фронтах хозяйственного и куль
турного стропте.Тьства. Социалистическое 
соревнование, основанное на макеималъ- 
ой активности миллионных масс трудя

щихся, стало могучей движущей силой 
нашего развития. Использовать в полную 
меру эту силу в борьбе за досрочное за
вершение пятой пятилетки —  такова за
дача. В связи с первомайским праздни
ком ПК КПСС обращается к рабочим и 
работницам, инженерам, техникам и ма
стерам с призывом:

—  Добивайтесь новых успехов в со
циалистическом соревновании за досроч-, 
ное выполнение пятого пятилетнего пла- 
а! Развертывайте всенародное движение 
за высокую производительность труда! 
Неустанно боритесь за дальнейший техни- 
еекий прогресс, за широкое внедрение в 
производство достижений науки, новейшей 
техники и передового опыта!

В борьбе за новые успехи в развитии 
социалистической экономики растет твор- 
чеекая инициатива рабочих, колхозников, 
тштеллитенцтаи. Недавно работники про
мышленности Москвы и Московской об
ласти взяли обязательство досрочно вы
полнить план 1955 года и пятой пяти- 
лртки. Вслед за тем с такого рода начи
наниями выступили работники промьпп- 

птостп Ленинграда, шахтеры Сталин- 
спой области, металлурга Магнитогорска, 
нефтяники Башкирии. Число предприятий, 
ннтутшпих в соревнование, увеличивает
ся с каждым днем. Выполняя свои обяза
тельства, колллективы многих заводов, 
Фабрик, шахт, нефтепромыслов встречают 
первомайский праздник досрочным завер
шением четырехмесячного плана.

Четырехмесячную программу выполни
ли досрочно сталевары и прокатчики мос
ковского металлургического завода «Серп 
н молот», горняки комбината «Свердловск- 
Тполь», нефтяники промысловых управле
ний «Октябрьскнефть» и «Ишимбайнефтъ» 
в Башкирии и «Бавльгнефть» в Татарии. 
Равняться на передовиков соревнования,

три этих предприятия ца действующих 
мартеновских печах смогли бы увеличить 
выплавку стали на полтора миллиона тонн 
в год. Но осуществляется это прогрессив
ное мероприятие крайне медленно. Мини
стерство черной металлургии не проявляет 
должной настойчивости и оперативности в 
этом деле.

В. И. Ленин многократно подчеркивал, 
что нужно строить коммунизм, используя 
всю сумму знаний, накопленных человече
ством. Опираясь в своей деятельности на 
успехи советской науки и техники, работ
ники промышленности и сельского хозяй
ства вместе с тем должны осваивать науч
но-технические достижения других стран 
и таким образом добиваться высших произ
водственных показателей.

Передовики соревнования, новаторы 
промышленности, транспорта, сельского 
хозяйства своим замечательным опытом по
казывают доступные всем пути и средства 
резкого повышения производительности 
труда. Примером этого могут служить пуб
ликуемые сегодня в «Правде» выступле
ния передовиков. На шахте № 5/6 имени 
Калинина в Донбассе бригады скоростни- 
ков-проходчиков тт. Гуляшова и Пилипен- 
ко прошли и закрепили за месяц 202,1 
метра вертикального ствола. Если бы так 
работали все проходчики угольной про
мышленности, то темпы прохождения 
шахтных стволов возросли бы во много 
раз. Это позволило бы значительно бы
стрее вводить в эксплуатацию новые 
шахты.

Изучение и широкое распространение 
опыта новаторов и передовиков производ
ства являются непременным условием на
шего успешного движения вперед. И если 
положительные примеры в работе не всегда 
получают достаточную поддержку и рас
пространение, то объясняется это лишь 
невниманием к опыту передовиков со сто
роны хозяйственных руководителей, инже
нерно-технических работников, работников 
партийных, профсоюзных и комсомольских 
организаций.

Многие партийные, профсоюзные, комсо
мольские организации, руководители про
мышленности зачастую не проявляют за
боты о том, чтобы подкрепить обязатель
ства рабочих в соревновании необходимы
ми организационно-техническими меро
приятиями, обеспечить соревнующимся воз
можность высокопроизводительного труда.

Неотложная задача состоит в том, чтобы 
поднять уровень руководства социалисти
ческим соревнованием, до конца изжить 
элементы формализма в этом деле, глубже 
изучать и настойчивее распространять 
опыт новаторов и передовиков производ
ства.

Труд советских людей —  труд великий 
и творческий, решающий судьбы истории. 
Новыми успехами на всех участках социа
листического строительства советские лю
ди отвечают на первомайский Призыв ЦК 
КПСС:

—  Трудящиеся Советского Союза! Еще 
теснее сплотимся вокруг Коммунистиче
ской партии и Советского правительства, 
мобилизуем наши силы и творческую энер
гию на великое дело построения коммуни
стического общества!

Т Е Л Е Г Р А М М А
Из В ЕН Ы . 28 апреля 1955 года

Его Превосходительству господину Маршалу

Клименту ВОРОШИЛОВУ,
Председателю П резидиума Верховного Совета С С С Р

М О С К В А

Прошу Ваше превосходительство принять и передать Президиуму Верховного 
Совета СССР мою самую искреннюю благодарность за присланные мне от Вас лично, 
а также от Президиума Верховного Совета СССР поздравления по случаю 10-й го
довщины освобождения Австрии от гитлеровского владычества и восстановления 
Австрийской Республики, а также за выраженные пожелания австрийскому народу 
в деле восстановления независимой, свободной и демократической Австрии.

Федеральный Президент Теодор К Е Р Н Е Р

Т Е Л Е Г Р А М М А
Из В ЕН Ы , 27 апреля 1955 года

Его Превосходительству 

господину Председателю Совета Министров С ою за
Советских Социалистических Республик Маршалу

И. А. БУЛГАНИНУ
М О С К В А

За поздравления, присланные мне по слушаю 10-й годовщины восстановления 
независимости Австрийской Республики, прошу принять от моего имени, а также 
от имени Австрийского Федерального Правительства, самую горячую благодарность.

Я  разделяю Ваше убеждение, что советско-австрийские переговоры в Москве 
б;удут иметь следствием в ближайшем будущем восстановление долгожданной полной 
независимости Австрии и явятся прочным фундаментом для обеспечения мира между 
народами и дружественных отношений между нашими странами, и слежу за даль
нейшим развитием приближающихся к концу переговоров с радостной надеждой.

Ю ли ус Р А А Б

Т Е Л Е Г Р А М М А
Из В ЕН Ы , 27 апреля 1955 года

Его Превосходительству господину

Вячеславу Михайловичу 
МОЛОТОВУ,

Министру Иностранных Д ел С С С Р

М О С К В А

Прошу Вас принять мою горячую благодарность за переданные мне столь сер
дечные поздравления по случаю 10-й годовщины освобождения Австрии и восста
новления Республики. Австрийское Федеральное Правительство и австрийский на
род также с надеждой ожидают заключения Государственного договора, который 
принесет Австрии долгожданный суверенитет.

Леопольд Ф И Г Л Ь

П р е д м а й с н и е
обязательства выполняются

Новыми трудовыми успехами встречает 
международный день трудящихся — 
Первое М ая— коллектив Кутаисского ло
комотивного депо.

На участке Кутаиси — Ткибули, в ус
ловиях сложного профиля пути, пе
редовые машинисты депо провели в 
марте и апреле десятки тяжело
весных поездов, перевезли сверх пла
на тысячи тонн народнохозяйственных 

грузов. Со значительным превышением 
выполнены нормы суточного пробега ло
комотивов. Сэкономлены сотни киловатт- 
часов электроэнергии.

В вождении тяжеловесных поездбв от
личились машинисты О . Меладзе. 
К. Бешкенадзе, А. Ткабладзе и другие.

На Каспском цементном заводе в аван
гарде предмайского социалистического 
соревнования идет цех помола. Все агре
гаты в цехе используются с полной на
грузкой, работают без простоев. Коллек
тив цеха выдал сверх месячного плана 
сотни тонн цемента.

Успешно трудится и коллектив цеха 
обжига. Выпускаемый цементный полу
фабрикат является высококачественным.

В рядах передовиков производства — 
мастера обжига тт. Нипаришвили, Ко- 
биашвили, Ксоврели и другие, изо дня 
в день повышающие качество обжига и 
производительность печей, а также 
мельники тт. Баиндурашвили и Мзареу- 
лашвили, мотористка высоковольтных 
моторов т. Геджадзе, машинист грейфер
ного крана т. Нониашвили и другие.

В ответ на исторические решения ян
варского, Пленума Ц К  КПСС, колхозы 
Гареубанского района решили значитель
но расширить посевы кукурузы. Вклю
чившись в предмайское социалистическое 
соревнование, колхозы и МТС района 
обязались выполнить план сева кукуру
зы в лучшие агротехнические сроки — к 
28 апреля. Это обязательство гареубан- 
ские колхозники и механизаторы выпол
нили с честью. К  28 апреля кукурузой 
было засеяно 1.064 гектара вместо 1.026 
гектаров, предусмотренных по плану. 
Квадратно-гнездовым способом засеян 
531 гектар вместо плановых 500 гектаров.

По сравнению с прошлым годом куку
рузы засеяно на 764 гектара больше.

Сев кукурузы продолжается.

Ход сева кукур узы  в колхозах Грузии
На 25 апреля 1955 года

И ДУТ В П Е Р Е Д И
Цителцкаройский район 
Сагареджойский район 
Хашурский район

ОТСТАЮ Т
Абхазская АССР 
Абашский район

Самтредскпй район 
Цхакаевскпй район 
Зугдидский район 
Потийский район 
Чохатаурский район 
Ванский район 
Хобский район 
Маяковский район

Ход посадки картофеля в колхозах Грузии
На 25 апреля 1955 года

И Д УТ  В П Е Р Е Д И  ОТСТАЮТ
Ахалпихский район » АспиндзскиИ район
Хатурский район Тетрицкаройский район
Лагодехский район Сачхерский район

Ход посадки табака в колхозах Грузии
На 25 апреля 1955 года

ИДУТ В П Е Р Е Д И  ОТСТАЮ Т
Лагодехский район • Абхазская АССР
Марнеульский район АджарскАя АССР

Ход сева кормовых культур
На 25 апреля 1955

ИДУТ В П Е Р Е Д И
Аджарская АССР 
Тержольский район 
Гардабанекий район 
Каспский район 
Богдановский район 

ОТСТАЮ Т  
Абхазская АССР 
Душетский район

в колхозах Грузии
года
Ланчхутский 
Махарадзевский район 
Зугдидский район 
Цхакаевский район 
Самгредский район 
Тетрицкаройский район 
Хапгурский район 
Лагодехский район

ПИСЬМ А П ЕРЕД О ВИ КО В  
ПРОИЗВОДСТВА Мастер — организатор борьбы
за высокую производительность труда

Передовая статья «Правды»—29 апреля, 

о о о о о о о с --------------- ------

Делегации металлургов в Зестафони
На днях на Зестафонсшй ферросплав-1 

ный завод прибыли делегации Автюбин- 
ск°го. Челябинского, Липецкого, Запорож- 
Ск°го и Кузнецкого ферросплавных заво- 
*0в В составе делегаций— главные инже- 
НрРЬ1 и главные механики этих предприя- 

передовики производства, всего 25 
человек. Цель приезда делегаций— обмен 
опытом работы.

Бости побывали во всех цехах завода, 
ознакомились с опытом зестафонских ме- 
ТаллУРгоВ, рассказали о новых достиже- 
ЦПях лучших ферроплавильщиков страны.

28 апреля в клубе завода состоялось

совещание с участием членов делега
ции. Выступившие на совещании глав
ный инженер Запорожского ферросплав
ного завода В. Волков, начальники 
плавильного цеха и цеха 2 Зестафон- 
ского ферросплавного завода Г. Шатири- 
швили и Ш. Тедозашвили и другие рас
сказали о новых методах сокращения про
стоя агрегатов и удлинения срока служ
бы электропечей, автоматизации техноло
гического процесса плавки, ремоита элек
трооборудования и т. д.

Намечено в эти дни провести еще не
сколько таких совещаний.

Тбилисский литейно-механический за
вод имени Камо освоил выпуск токарно- 
винторезных станков модели 1615А два 
года назад. За это время коллективу пред
приятия удалось значительно с н и з и т ь  се
бестоимость станка, ускорить его изго
товление.

В  борьбе за повышение производитель
ности труда у нас выросли отличные 
кадры станочников. Доброй славой поль
зуются на нашем заводе токари Г. Абу- 
лашвили, Ц. Горбачев, Н. Пануашвилп, 
фрезеровщики В. Грибанов и Р. Джафа- 
ров, расточники Н. Кузьмин и Б. Перекре
стов, строгальщик В. Волков и другие, 
выполняющие ежедневно по 2— 3 нормы.

Механический цех нашего завода, в 
токарном отделении которого я работаю в 
должности мастера, является основным 
обрабатывающим цехом предприятия. Здесь 
проходят механическую обработф все 
детали токарно-винторезного станка моде
ли 1615А. Можно сказать без преувели
чения, что от правильно продуманной и 
организованной работы нашего цеха, ее 
ритмичности во многом зависит успешная 
работа всего завода.

В значительной степени успех работы 
каждого станочника, а также производ
ственного участка в целом, зависит от то
го, насколько правильно планирует 
мастер работу своей смены, распределит 
работу в соответствии со способностями и 
квалификацией каждого рабочего.

Большую роль призваны сыграть инди
видуальные месячные задания рабочих, 
составляемые на основе общецехового пла
на. За каждым станочником закрепляется 
определенное количество наименований де
талей, которые он должен обработать в те
чение месяца, и указываются сроки из
готовления. Это дает возможность мастеру 
составлять заранее сводное задание, вы
полнение которого он обязан обеспечить.

Очень важно хорошо обеспечить начало 
работы смены. Если мастер сумел органи
зовать доставку всего необходимого мате
риала, предусмотрел все могущие понадо-

биться приспособле
ния и инструменты, 
заранее справился о 
состоянии станков и 
электрооборудования, 
принял меры к устра
нению неполадок, то
гда можно быть уве
ренным в высоко
производительной ра
боте смены.

Коммунистическая 
партия всегда под
черкивала и подчер
кивает большую роль 
мастера на производ
стве. Сейчас эта роль 
возрастает еще боль
ше. Мастер обязан 
быть передовиком 
борьбы за техниче
ский прогресс, про
водником передовых, 
прогрессивных мето
дов труда. II  таких 
мастеров на пред-

К. Хечанов.

отапки эти дают 
возможность приме
нения как скорост
ного, так и силового 
резания металлов. И 
тот и другой методы 
с успехом применяют 
наши передовики 
производства. Но те 
большие возможно
сти, которые предо
ставляет нам ста
ночный парк, нахо
дятся в несоответ
ствии с режущим ин
струментом, которым 
приходится работать. 
Выбор режущего ин
струмента у нас весь
ма ограничен, что 
служит серьезной по
мехой для повыше
ния производитель
ности труда. Мы ра
ботаем в основном

приятиях Тбилиси и всей Грузии нема- ' металло-керамическими резцами марок 
ло. Между тем за последнее время пе-|Т15К6 (по стали) и ВК8 (по чугуну), 
рестали проводиться встречи мастеров с Только в последнее время мы полу- 
целью обмена опытом работы. Неизвестно,; чили возможность применить на тяже- 
кто лучшие мастера, в чем состоит их ' дых обдирочных работах резцы марки 
опёт, ка» они организуют труд на своем ! Т5К10, и это резко повысило производи- 
участке, растут сами и растят рабочих, тельность труда и намного снизило расход 
внедряют новшества, помогающие новы-! резцов. Отсутствие твердосплавных резцов ! 
шать производительность труда, борются для получистовой и чистовой обработки 
с косными, отсталыми методами. Было бы чугунных деталей на высоких скоростях 1 
правильно, чтобы Совпроф Грузии органи-: тормозит дальнейшее повышение промзво- 
зовал в ближайшее время встречу маете- дитель'носта труда, 
ров машиностроительных заводов Тбилиси. | Не менее серьезной помехой для высо- 

Хотя наш цех и находится в числе не-1 копроизводительной работы является не-1 
редовых на заводе, однако у нас есть еще 1 своевременное снабжение цеха металлом.! 
большие неиспользованные возможности и Отсутствие на складе полуфабрикатов ли- 
скрытые резервы для дальнейшего повы- тья, заготовок и поковок нужных деталей 
шения производительности труда. Токар- вызывает необходимость маневрирования, 
пое отделение механического цеха осна-, пересмотра на ходу порядка изготовления 
щено в основном токарно-винторезными деталей, его очередности. А это создает 
станками модели 1А62, обладающими хо-' дополнительные затруднения, нарушает 
рошшш эксплуатационными качествами. 1 ритмичность работы и в итоге отрицатель

но отражается на росте производительно
сти труда. Руководство завода должно из
жить эти недостатки как можно скорее.

Включившись в предмайское социали
стическое соревнование, коллектив наше
го цеха принял на себя новые социали
стические обязательства. Было решено по
высить производительность труда на 
5 процентов против плановой, снизить 
себестоимость продукции по сравнению с 
1954 годом на 12 процентов, обработать 
сверх плана детали, необходимые для 
сборки одного станка модели 1615А, вы
полнить апрельский план к 28 апреля. 
Эти обязательства успешно выполнены 
коллективом нашего цеха.

Рабочие, инженерно-технические работ
ники и служащие нашего завода горячо 
поддержали патриотический призыв маг
нитогорских металлургов и обязались 
досрочно выполнить государственный 
план 1955 года; выпустить сверх плана 
10 тонн чугунного литья, 5 тонн кузнеч
ных поковок; снизить себестоимость про
дукции на 12 процентов по сравнению е 
уровнем, достигнутым в 1954 году; повы
сить квалификацию и обучить в техниче
ских кружках 85 человек.

В  текущем году перед нами стоят но
вые ответственные задачи. Завод должен 
освоить и начать массовый выпуск токар
ных самоцентрирующих патронов ТС-200 
и ТС-240. В связи с этим во многом ме
няется профиль завода, устанавливается 
новое оборудование. Класс нашей работы 
должен быть значительно повышен. А 
это требует и от мастеров большой рабо
ты с людьми. Наша задача— помочь каж
дому станочнику осознать и на деле стать 
активным участником борьбы за дальней
шее усовершенствование новых станков, 
создаваемых советскими конструкторами и 
технологами.

К. Х ЕЧ А Н О В ,
мастер механического цеха Тбилисско
го литейно-механического завода имена 
Камо,



з л р р  в о с т о к а

За широкое внедрение индустриальных 
методов строительства

27— 28 апреля в зале заседаний Вер
ховного Совета Грузинской ССР проходило 
Республиканское совещание строителей 
Грузии. В нем участвовало свыше 700 
работников строительных и проектных ор
ганизаций. архитекторов, руководителей 
министерств, партийных и советских ор
ганизаций.

Совещание обсудило важнейшие вопро
сы, связанные с коренным улучшением 
строительного дела в республике.

С докладом о мерах по улучшению го
родского и сельского строительства в рес
публике выступил министр городского и 
сельского строительства Грузинской ССР 
тов. Г. Джа&уа.

Докладчик отметил огромное значение 
состоявшегося в конце прошлого года Все
союзного совещания строителей. Обраще
ние этого совещания, выступление на 
совещании первого секретаря ЦК КПСС 
товарища Н. С. Хрущева явились про
граммой коренного улучшения строитель
ного дела на основе всемерной его инду
стриализации. Вместе со всем советским 
народом новыми славными делами отве
чают строители на решения январского 
Пленума ЦК КПСС. Строители множат 
свой вклад в дело дальнейшего развития 
тяжелой индустрии, составляющей проч
ную основу всего народного хозяйства и 
несокрушимой мощи нашей Родины.

В Грузин, как и во всех братских рес
публиках нашей страны, строительство 
получает все больший размах. Стройки 
республики оснащаются совершенными 
механизмами, растет и укрепляется строи
тельная индустрия. Объединение строи
тельных и проектных организапий рес
публики в единую систему Министерства 
городского и сельского строительства по
зволило зпачнтельпо улучшить их органи
зационную структуру, в большей степени 
использовать имеющуюся материально- 
техническую базу.

Вместе с тем стройки министерства 
значительно отстали от уровня индустри
ализации строительных работ, достигну
того в Москве, Киеве и других городах 
страны. Все еще крайне недостаточно 
применяются сборные железобетонные 
конструкпии и детали.

Минувший год строительные организа
ции министерства закончили значитель
ным недовыполнением плановых заданий. 
Причинами этого явились плохая органи
зация работ на строительных площадках, 
слабое использование механизмов, распы
ление материальных и трудовых ресур
сов, несвоевременное и недостаточное обес
печение строев материалами, а также 
неэкономное их расходование. Отстает и 
качество строительства; значительная 
часть зданий сдается в эксплуатацию с 
большим опозданием из-за многочислен
ных недоделов.

Крупнейшим недочетчш в работе строи
тельных организаций мгшпстерства яви
лось невыполнение плана по производи
тельности труда.

Говоря о растущих масштабах строи
тельства в сельских районах республики, 
докладчик отмечает наличие в нем круп
ных недочетов и ряда нерешенных вопро
сов. Городские строители обязаны оказать 
серьезную помощь сельским строителям в 
деле внедрения индустриальных методов 
ведения работ, в подготовке кадров. Ми
нистерство организовало одногодичную 
школу десятников сельских строек; соз
даются типовые проекты хозяйственных и 
культурно-административных зданий, жи
вотноводческих помещений. На предприя
тиях министерства начато изготовление 
сборных железобетонных ферм, которые 
будут собираться в колхозах Гапеубанско- 
го и Пхакаевского районов. Однако все 
это является крайне недостаточным, и 
министерство обязано более конкретно за
няться вопросами строительства на селе.

С докладом о мерах по дальнейшему 
развитию промышленности строительных 
материалов, конструкций и деталей вы
ступил министр промышленности строи
тельных материалов Грузяшской ССР тов. 
Г. Замбахидзе.

В прошлом году предприятия Министер
ства промышленности строительных ма
териалов Грузинской ССР недовыполнили 
план. Это вызвало затягивание работ на 
многих стройках республики, удорожание 
строительства. В результате принятых ор
ганизационно - технических мероприятий 
план первого квартала нынешнего года ми
нистерство выполнило успешно. Однако 
действительные потребности республики в 
строительных материалах все же не обес
печиваются. На предприятиях министер
ства еще немало проявлений технической 
косности, велик брак, многочисленны 
случаи нарушений технологии. Опыт пе
редовых предприятий— Сабурталинского и 
Самтрелского заводов, увеличивших съем 
кирпича благодаря применению новатор
ских методов труда,— говорит о том, что 
вся промышленность строительных мате
риалов республики может работать зна
чительно лучше.

Докладчик признает, что путем мобили
зации внутренних резервов предприятия 
министерства могут вначительнр увели
чить выпуск продукции. Вместе с тем 
должны быть приняты меры к быстрей
шему развертыванию строительства новых 
предприятий, в первую очередь заводов 
сборных железобетонных конструкций, 
карьеров цо добыче инертных материалов 
и других.

Р Е С П У Б Л И К А Н С К О Е  
С О В Е Щ А Н И Е  С Т Р О И Т Е Л Е Й

В своем докладе об архитектуре и типо
вом проектировании в условиях инду
стриализации строительства начальник 
Архитектурного управления при Совете 
Министров Грузинской ССР тов, Б. Лорд- 
кипанидзе отметил наличие серьезных не
дочетов в планировке многих городов Гру
зии. Ряд городов республики до сих пор 
не имеет утвержденных генеральных пла
нов застройки. Это приводит к распылен
ности строительства, обедняет архитек
турный облик городов. Серьезной помехой 
на пути успешного развертывания строи
тельства в городах является также отсут
ствие согласованной работы между много
численными организациями и ведомства
ми, ведущими строительство жилых домов 
и зданий административного и культурно- 
бытового назначения. Так, в Тбилиси, 
жилищное строительство ведут 28 строи
тельных организаций, в большинстве сво
ем мелких, не располагающих достаточ
ной материально-технической базой.

Основную часть своего доклада тов. 
Лордкипаппдзе посвятил работе архитек
торов республики. Он отметил, что та 
критика, которая прозвучала на Всесоюз
ном совещании строителей в адрес архи
текторов, допускающих ненужные изли
шества в оформлении зданий, целиком и 
полностью относится к архитектурной 
практике в Грузии. Ничем не оправдано 
увлечение отдельных архитекторов башен
ными композициями и сложными карни
зами, перегруженными множеством дета
лей. Архитекторы весьма далеко стояли от 
вопросов экономики строительства. За все 
это прямую ответственность несет Союз 
советских архитекторов Грузии, не создав
ший в среде архитектурной общественно
сти-республики атмосферы деловой _ и 
принципиальной критики и самокритики. 
Докладчик считает, что в результате 
такого положения значительные изли
шества были допущены при сооружении 
ряда крупных зданий в Тбилиси, Кутаиси, 
Батуми, Гори, Сухуми.

Самым неблагополучным участком яв
ляется типовое проектирование. Работу 
сектора типового проектирования Гип^о- 
горстроя надо поставить в центр внима
ния партийных и советских организаций. 
Докладчик считает необходимым ввести в 
постоянную практику совещания по об
мену опытом работы архитекторов и 
проектировщиков.

В прениях цо докладу на Республикан
ском совещании приняло участие 25 че
ловек. Основное внимание выступавшие 
сосредоточили на мерах по широкому внед
рению индустриальных методов строи
тельства. Были вскрыты серьезные недо
четы в работе строительных организаций 
республики.

Управляющий трестом «Закметаллург- 
строй» тов. Н. Георгадзе рассказал о боль
шом размахе работ в Рустави. В эти дни 
строители Рустави ввели в действие но
вое крупное предприятие: на днях вы
дал первую продукцию азотно-туковый 
завод. За время строительства города Рус
тави свыше 100 домов сооружено с при
менением сборного железобетона. В ны
нешнем году сборный железобетон будет 
еще шире внедрен в практику строек 
Рустави. С этой целью будет введен в 
действие новый полигон, расширена но
менклатура сборных железобетонных кон
струкций и деталей. Признавая наличие 
серьезных недочетов в работе трЛта 
«Закметаллургстрой», тов. Георгадзе в то 
же время отметил необходимость усиления 
помощи тресту со стороны проектных ор
ганизаций.

Вопросам ускорения строительства пред
приятий тяжелой индустрии были посвя
щены выступления заместителя начальни
ка комбината «Грузуголь» тов. 1П. Цага- 
релн, управляющего «Чиатурстроя» тов. 
Щ. Цирещдзе, главного инженера треста 
«Грузгидроэнергострой» тов. В. Чубинидзе 
и других товарищей. Они рассказали о 
том, какие предпринимаются меры по ин
дустриализации стров!тельства шахт, руд- 
пиков, заводов, электростанций. В этой об
ласти еще много недостатков, вызывающих 
серьезные нарушения сроков пуска, новых 
предприятий в эксплуатацию.

Большое внимание на совещании было 
уделено вопросам экономики строительства. 
Управляющий Грузинской республиканской 
конторой Промбанка СССР тов. А. Саака
швили подверг крйтике работу ряда строи-* 
тельных организаций за отсутствие конт
роля рублем, бесхозяйственность, различ
ные финансовые излишества, приводящие 
в итоге к удорожанию строительства Вме
сте с тем он признал, что работники бан
ка обязаны повысить качество контроль
но-финансовой работы, глубже вникать в 
работу строительных организаций, преду
преждать перерасходы государственных 
средств на стройках.

Необходимость решительно повернуть 
Институт строительного дела Академии 
наук Грузинской ССР лицом к вопросам 
экономики строительства отметил в своем 
выступлении действительный член Акаде
мии наук Грузинской ССР тов. К. Завриев. 
Он признал, что вопросы экономики яв
ляются самой отстающей отраслью строи
тельной науки и что в этой области уче
ным предстоит проделать особенно большую 
работу.

Серьезной кроттпке была подвергнута на 
совещания работа Союза советских архи
текторов Грузии и ряда проектных органи
заций. Профессор Грузинского политехии- 
ческого института имени Кирова тов. 
Р. Агабабян отметил, что часть архитек
торов неправильно воспринимает справед
ливую критику в свой адрес, что является 
результатом слабой работы Союза архитек
торов, недостаточной его связи с широкой 
советской общественностью.

Выступивший на совещании секретарь 
Союза архитекторов тов. М. Лордкипани- 
дзе признал критику в отношении работы 
союза правильной и рассказал о мероприя
тиях, которые намечаются сейчас по уси
лению творческой работы с архптекторами. 
Начальник Архитектурного управления 
при Совете Министров Аджарской АССР 
тов. Н. Абашидзе и начальник Архитек
турного управления при Совете Министров 
Абхазской АССР тов. С. Цинцабадзе гово
рили об излишествах, допущенных в архи
тектуре зданий Батуми и Сухуми, об от
сутствии генеральных планов строитель
ства курортов. Так. здание столовой Чар- 
нальского совхоза в Аджарии построено... 
в стиле древнегреческого храма. Недоче
ты в работе архитекторов во многом объ
ясняются тем, что их творчество не ста
новится предметом широкого обсуждения 
общественности.

Необходимость ускорить составление и 
утверждение генеральных планов строи
тельства городов была отмечена в выступ
лениях главного архитектора г. Тбилиси 
тов. А. Тевзадзе и главного архитектора 
г. Кутаиси тов. Ш. Ломтадзе.

Общее внимание участников совещания 
привлекли выступления новаторов строи
тельного производства —  бригадира тон
нельщиков строительства Ткибульской ГЭС 
тов. И. Оболадзе и бригадира Прокатстроя 
(г. Рустави) тов. В. Гвоздикова. Они рас
сказали о методах своей работы и подверг
ли критике работу партийных, профсоюз
ных и хозяйственных организаций, не 
уделяющих внимания распространению 
опыта передовиков. Участник Всесоюзно
го совещания строителей тов. Гвоздиков 
говорил о необходимости широкой пропа
ганды опыта строителей Москвы.

На вопросах сельского строительства 
остановились заместитель министра сель
ского хозяйства Грузинской ССР тов. 
С. Вачеяппвили и заместитель мини
стра городского и сельского строи
тельства Грузинской ССР тов. А. Пир- 
цхалава. Причинами отставания строитель
ства МТС, животноводческих помещений и 
других сооружений в целом ряде районов 
Грузии являются плохая организация работ 
на местах, отсутствие достаточной ответ
ственности за выполнение планов строи
тельства. Недостаточный размах получило 
также шефство промышленных предприя
тий и строительных организаций города 
над сельскими строителями.

Секретарь Сталпнирского горкома КП 
Грузни тов. В. Газзаев, говоря о растущем 
объеме строительства в Юго-Осетии, кри
тиковал министерства городского и сель
ского строительства, автомобильного транс
порта и шоссейных дорог, коммунального 
хозяйства за недостаточную помощь строи
тельству в области. Плохое руководство 
стройками, наличие на местах многочис
ленных недочетов приводят к непомерному 
затягиванию работ.

В выступлениях заместителя министра 
промышленности продовольственных това- 

I ров Грузинской ССР тов. Г. Цинцабадзе,
I заместителя председателя исполкома Тбил- 

горсовета тов. Т. Кутателадзе и управляю
щего трестом Л1? 1 Министерства город
ского и сельского строительства Грузин
ской ССР тов. А. Читаишвили был постав
лен ряд вопросов, связанных е повыше
нием качества строительств# и снижением 
его стоимости. Была отмечена необходи
мость механизации добычи и обработки об
лицовочных материалов, улучшения каче
ства отделочных работ, усиления борьбы за 
лучшее использование механизмов.

Управляющий трестом «Еавнеруд» тов. 
Д. Бакрадзе выдвинул, вопрос о создании 
предприятия камнеобрабатывающей про
мышленности на базе Тбилисского мра
морного завода.

На вопросах транспортного строитель
ства остановились в своих выступлениях 
заместитель начальника Закавказской же
лезной дороги тов. Г. Варлосанидзе и на
чальник ч треста «Зактрансстрой» тов. 
Г. Вашакидзе. Они предъявили счет про
ектным организациям, недостаточно помо
гающим в деле внедрения прогрессивных 
методов труда и материалов.

Управляющий Грузгоспроектом тов. А. 
Ломинадзе рассказал на совещании о меро
приятиях, которые намечаются сейчас по 
улучшению качества проектной документа
ции в соответствии с задачами, постав
ленными партиен и правительством по 
внедрению индустриальных методов в прак
тику строительства.

На совещании с речью выступил пер
вый секретарь ЦК КП Грузии тов. 
В. II. Мжаванадзе.

Республиканское совещание строителей 
Грузии проищо на высоком деловом уровне. 
Оно помогло строителям республики обме
няться опытом, вскрыть недочеты в работе 
и наметить пути их скорейшей ликвида
ции. Совещание сыграет важную роль в 
деле дальнейшего успешного выполнения 
растущих строительных планов Груда*#

п и с к ар е п
ТКПБУЛП (Корр. «Зари Востока»)., В ответной телеграмме коллектив шахты 

Более двух лет шахтеры ткибули сорев- ; пмени Молотова поздравляет шахтеров тре- 
нуются с шахтерами украинского угольного , ^  «Алсксандрпяуголь» с 
треста «Алекеандрияуголь».

На днях коллектив ткибульской шахты

ш а х т е р о в

имени Молотова получил телеграмму от 
коллектива шахты Л: 2— 3 треста «Алек- 
сандрияугодь», в которой сообщается о но
вых успехах украинских друзей: перевы
полнив задание 8а первый квартал, они ( 
обязались к 25 декабря завершить годовой к°и  шахты Л: Со треста «Свсрдловуголь». 
план. ; На днях на собраниях смен было обсуждено

достигнутыми 
ими успехами и в свою очередь берет обя
зательство добыть сверх годового плана 
3.000 тонн угля.

Коллектив шахты имени Ленина уже 
ряд лет соревнуется с коллективом донец-

| и принято предмайское письмо донецким 
I друзьям. Грузинские шахтеры пишут: 

«Дорогие друзья! Горняки шахты имени 
, Ленина треста «Ткнбулуголь», воодушев
ленные решениями январского Пленума 

■ ЦК КПСС, широко поддержали инициативу 
} горняков Сталинской области. Пятплетпий
| план добычи угля мы решили выполнить к 
| 15 ноября и обеспечить выполнение плана 
I горно-подготовптедьиых работ текущего 

года на 110 процентов».

О научно-технической и производственной помощи Советского 
Союза другим государствам о деле развития исследовании 

по использованию атомной энергии для мирных долей
В связи с предложением Советского 

Правительства об оказании научно-техни
ческой помощи Китайской Народной Рес
публике, Польской Народной Республике, 
Чехословацкой Республике, Румынской 
Народной Республике и Германской Демо
кратической Республике в создании науч
но-экспериментальных баз для развития 
исследований в области ядерной физикичи 
использования атомной энергии для мир
ных целей для ведепия переговоров по 
этим вопросам в Москву прибыли в конце 
марта и середине апреля сего года деле
гации указанных стран, в состав которых 
вошли крупные ученые-физикл и инже
неры.

В ходе переговоров с делегациями были 
обсуждены конкретные вопросы проекти
рования, изготовления и комплектной по
ставки атомных экспериментальны! кот
лов и ускорителей элементарных частиц, 
подготовки кадров и другие вопросы, свя
занные с организацией в этих странах 
научно-исследовательской работы в обла
сти ядерной физики и использования ра
диоактивных изотопов в медицине, биоло
гии и в других областях науки и тех
ники.

Членам делегаций была предоставлена 
возможность ознакомиться с научно-иссле
довательскими работами по мирному ис
пользованию атомной энергии, проводи

мыми в научно-исследовательских инсти
тутах СССР в Москве, Ленинграде, Киеве 
и Харькове, в том числе с действующими 
опытными атомными котлами и ускорите
лями элементарных частиц.

Делегации также посетили атомную 
электростанцию и знакомились с ее рабо
той.

С Советской стороны в переговорах 
приняли участие известные советские 
ученые-физики и инженеры.

В результате переговоров были подпи
саны Соглашения, которыми предусматри
вается, что Советский Союз в течение 
1-955— 1956 гг. выполнит проектные ра
боты и поставит упомянутым выше стра
нам экспериментальные атомные котлы и 
ускорители элементарных частиц,* изго
товляемые промышленностью Советского 
Союза, передаст безвозмездно необходи
мую научно-техническую документацию, 
относящуюся к этим котлам и ускорите
лям частиц, окажет научную и техниче
скую помощь в их монтаже и пуске в 
эксплуатацию путем командирования со
ветских специалистов, передаст для атом
ных котлов и исследовательских работ 
необходимое количество расщепляющихся 
и других материалов, будет поставлять 
указанным странам, впредь до пуска ими 
получаемых от СССР рпытных атомных 
котлов, радиоактивные изотопы в необхо
димых количествах.

, Для указанных стран в Советском Со».
зе будут подготовлены из числа грая, 
дан этих стран научные работники и ин
женеры в области ядерной физики, ра. 
диохимии, применения изотопов в науке 
и технике, а также в области техника 
атомных котлов. Подготовка специалистов 
будет проводиться на специальных уста, 
новках, в научно-исследовательских учре
ждениях и в высших учебных заведе- 
ниях Советского Союза.

Осуществление предусмотренных Согла- 
шениями мер помощи позволит в короткие 
сроки создать в каждой из стран, заклю
чивших Соглашения, современные науч. 
по-экспериментальные базы и развернуть 
исследования в области ядерной физика 
и использовании атомной энергии для 
мирных целей. Советским Правительством 
принято также решение расширить круг 
стран, которым СССР будет оказывать со
действие . и помощь в развитии научно- 
экспериментальных работ в области ис
пользования атомной энергии для Еирньц 
целей, и сделано такое предложение Вен
герской Народной Республике и Народной 
Республике Болгарии, с представителями 
которых в ближайшее время начнутся пе
реговоры о заключении соответствующих 
Соглашений.

М и р  —  м и р у !
На необъятных просторах нашей Роди

ны кипит напряженный, созидательный 
труд советских людей. Советский народ 
под мудрым руководством своей родной 
Коммунистической партии твердой по
ступью идет по славному пути строитель
ства коммунизма.

Кампания по сбору подписей под Обра
щением Всемирного Совета Мира, начав
шаяся в нашей стране с первого апреля, 
явилась могучей демонстрацией морально- 
политического единства советского народа, 
его преданности делу коммунизма, его ре
шимости не допустить развязывания атом
ной войны, отстоять мир во всем мире. Со
ветские люди единодушно заявляют, что 
они не дадут _запугать себя атомным шан
тажом, и требуют запрещения оружия 
массового уничтожения.

Кампания по сбору подписей под Обра
щением вызвала новый мощный подъем 
политической',и трудовой активности тру
дящихся Советской Грузии.

Редакция «Зари Востока» получает от 
своих читателей много писем, в которых 
выражаются те же мысли и .чувства, что 
и в выступлениях трудящихся на собра
ниях, происходящих на предприятиях и 
стройках, в колхозах и учреждениях рес
публики в связи со сбором подписей под 
Обращением Всемирного. Совета Мира.

Колхозница колхоза имени Стуруа, 
Цулукидзевского района Герой Социали
стического Труда Ф. Рухадзе в своем пись
ме в газету пишет: «Нас, советских лю
дей, занятых мирным созидательным тру
дом, глубоко возмущают черные замыслы 
заокеанских атомщиков, продолжающих 
бряцать атомным оружием и угрожающих 
нам войной. Им следовало бы помнить, 
что силы мира могущественнее сил вой
ны. Мы не хотим войны не пото
му, что мы ее боимся или- слабы: нет, 
советский народ не из’ пугливых, и он 
не раз это доказывал на полях битвы, 
когда на нас нападали агрессоры. Мы тре
буем запрещения атомного оружия. В от
вет на происки проповедников атомной 
войны мы, труженики сельского хозяйства, 
удесятерим свои силы, самоотверженным 
трудом будем еще больше крепить мощь 
нашей Отчизны».

Читатель нашей газеты, полковник за
паса Н. Гараев из г. Сталинири, в своем 
письме вспоминает последние бои у реки 
Эльбы и встречу с американскими солда
тами, приветствовавшими советских побе
дителей. Это была знаменательная весна 
1945 года. Весь мир, все человечество 
вздохнуло полной грудью, услышав дол
гожданное слово —  мир!

С тех пор прошло 10 дет, и вот, 
народам всего земного шара, их мир
ному труду угрожают тучи войны, 
надвигающиеся из-за океана. Американ
ские империалисты, обуреваемые сума
сбродными идеями мирового господства, 
все чаще кричат о покорении земно
го шара. Но криком нельзя завоевать 
земной шар. Восточная пословица говорит: 
собаки лают, а караван идет дальше. Не 
советские люди, занятые своими планами 
по увеличению урожаев, строительством 
городов и гидростанций угрожают заокеан
ским империалистам, а им грозит время, 
история. Но спор со временем, историей 
нельзя разрешить ни атомной и ни водо
родной бомбами. у

Завтра 1 Мая — праздник междуна
родной солидарности трудящихся, празд
ник братства рабочих всех стран.

Нынешний Первомай совпал в нашей 
стране со всенародным сбором подписей 
под Обращением Всемирного Совета 
Мира о запрещении атомного оружия. 
Верный своей неизменной миролюбивой 
политике, советский народ единодушно 
подписывается под этим документом, вы
ражающим волю всех простых людей. 
Только за 20 дней апреля в Грузии бы
ла собрана под Обращением 2.187.841 

подпись. '«Мир—миру!»— будет начерта
но, как и всегда, на первомайских транс
парантах этого года.

Ниже мы публикуем обзор писем чи
тателей нашей газеты, в которых они 
выражают свою непреклонную волю 
самоотверженным трудом крепить свя
щенное дело мира.

Законы истории, учил П. В. .Сталин, 
сильнее законов артиллерии. Об этом сле
довало бы хорошо помнить американским 
монополистам. В результате действий 
неодолимых внутренних сил идет процесс 
распада мировой капиталистической си
стемы. Почти половина населения Европы 
и Азии навсегда откололась от капитали
стической системы. 12 государств с на
селением в 900 миллионов объединены 
в один мощный несокрушимый демократи
ческий лагерь, идущий по ленинскому пу
ти, по пути строительства коммунизма. 
И нет на земле такой силы, которая за
держала бы непреодолимое движение впе
ред великого демократического лагеря.

Директор В адской МТС В. Дадуна- 
швили, сообщая редакции о том единоду
шии, ' с каким отозвались работники МТС 
на сбор подписей под Обращением Всемир
ного Совета Мира, пишет о производствен
ных успехах МТС. Ремонт тракторов и 
прицепных орудий в МТС проведен свое
временно на высоком техническом уровне, 
в .работе отличились бригадиры В. Нар- 
сия, И. Соселия, В. Бибелеишвили и дру
гие. Специалисты МТС помогали колхозам 
разработать перспективные планы, чтобы 
пустить в ход все резервы колхозного 
производства и уже в этом году дать 
больше продуктов полеводства -и животно
водства.

Читатель М. Алексеев пишет о собра
нии коллектива Тбилисской пассажир
ской авторемонтной конторы, где авто- 
водители. кондуктора и авторемонтники, 
последовав примеру моториста Н. Литви
нова, подкрепили свои подписи под Обра
щением, решением досрочно— к 5 декабря 
выполнить свой годовой план.

Р. Концелидзе сообщает из колхоза име
ни Молотова села Бобоквати Кобулетского 
района, что колхозники и колхозницы, 
подписываясь под Обращением, решили 
внести свой вклад в дело укрепления ми
ра и взяли повышенные обязательства: 
собрать с каждого гектара шесть тонн 
чайного листа, получить и сдать государ
ству 70 тысяч штук цитрусов, 25 тонн 
тунговых плодов.

В своих письмах читатели Г. Гегуча- 
дзе из г. Цулукидзе, П. Плиев пз колхоза 
имени «1 Мая» Сталпнирского района и 
III. Гасапов из колхоза имени Ленина

Марнеульского района и другие требуют 
запрещения атомного и водородного ору
жия, рассказывают о том, что, подписы
ваясь под Обращением, труженики колхоз
ной деревни единодушно поддерживают 
миролюбивую внешнюю политику Совет
ского правительства и берут на себя со
циалистические обязательства, направлен
ные на выполнение исторического реше
ния январского Пленума ЦК КПСС.

Читатель Г. Нозадзе пишет из г. Ха ту
ри о состоявшемся в электровозном депо 
собрании, на котором машинисты Г. Ге- 
лашвили, И. Берозашвили.' инженер А. Ле 
жава, слесарь 1П. Курдадзе и другие 
своих выступлениях говорили о том, что 
безграничная любовь и преданность со
ветских людей к своей социалистической 
Родине вдохновляют их на новые трудо
вые подвиги в строительстве коммунизма, 
Бригадир И. Мацхонашвили в своем вы
ступлении на собрании отметил, что ис
кренняя мирная политика Советского го
сударства отвечает не только интересам 
советского народа, но и интересам наро
дов всего мира. Подписываясь под Об 
щением И. Мацхонашвили взял обязатель
ство от имени своей бригады на 8 часов 
сократить ремонт электровозов и тем са
мым внести свой вклад в дело укрепле
ния мира.

С большим политическим подъемом 
прошли собрания в Рустави, Зестафони, 
у шахтеров Ткибули и Ткварчели, у рабо
чих и служащих железнодорожного транс
порта.

Редакцией получены также письма от 
читателей Б. Тактакишвили, 3. Назаровой, 
М. Даниелова и других. В своих письмах 
читатели сообщают о патриотических чув
ствах коллективов, где они трудятся, 
взволнованно пишут о своей безграничной 
любви к Родине, Коммунистической пар
тии и Советскому правительству, последо
вательно отстаивающему интересы мирз.

Пишут нам и воины Советской Армии— 
: доблестные стражи мирного труда совет- 
■ ских людей. Сержант И. Бреденко в своем 
письме, касаясь, в частности, вопроса 
об атомной энергии, которую советские 
ученые уже используют в технике, био
логии, сельском хозяйстве, медицине и 
других отраслях народного хозяйств 
пишет, что политика Советского прави
тельства ш вопросе атомной энергии ясна 
и понятна всем народам, заинтересованным 
в мире. Советское правительство реши
тельно требовало и требует запрещения 
атомного оружия, применения атомной 
энергии исключительно в мирных целях.

Письма наших читателей говорят о том, 
что советские люди, занятые мирным со
зидательным трудом, преисполнены реши
мости до конца отстаивать дело мира.

С новыми успехами встречают трудя
щиеся Грузии, как и всего Советского 
Союза, 1 Мая. Нынешняя весна —  весна 
большого трудового подъема. Советские лю
ди встречают международный праздник 
трудящихся великим трудовым наступле
нием во всех областях хозяйственной 
жизни. Они видят в этом верный путь к 
новому расцвету любимой Родины —  мо
гучего оплота мира во всем мире.

‘‘ЧИП _ * * . ИПШ ЛГ Л . '
Ш Ш  г *

Сбор подписей под Обращением Всемирного Совета Мира. Н а  с н и м к а х :  1. На Тбилисском заводе «Станок». 2 
колхозе имени Церетели села Беслети Сухумского района. ф 0то М. Квирикашвили и Г. Альперта



На ши русские друзья делятся опытом
Полнее использовать 

. р е з е р в ы

Прошло полгода с того времени, как у нас, в Тимонино, 
побывали соревнующиеся с нами товарищи из Грузии. Они 
тогда особенно интересовались животноводством. Поэтому мне 
и хочется сейчас рассказать о результатах работы наших жи
вотноводов «а зиму, поделиться планами на ближайшее бу
дущее.

Прежде всего о надоях. Этот вопрос, очевидно, больше 
всего интересует гостившую у нас знатную доярку колхоза 
имени Махарадзе Марию Иванникову, да и всех остальных 
животноводов Грузии.

За пять месяцев зимовки, с 1 октября прошлого года и 
по 1 марта этого года, на каждую фуражную корову мы на
доили по 1.472 килограмма молока. А в прошлом хозяйствен
ном году за тот же период было получено всего 1.378 ки
лограммов.

Как и в минувшем году, наилучших результатов на мо
лочнотоварной ферме добились знакомые товарищам-орта- 
чальцам колхозницы Т. Фролова, 3. Клочкова, Н. Никитина, 
А. Новикова, а также старейшие доярки нашей артели Прас
ковья Новикова и Клавдия Январера.

Напвысший по ферме удой— по 1.558 килограммов мо
лока— получили за зиму доярки Новиковы и Никитина.

Хорошо поработали наши телятницы. Подписывая социа
листический дрговор с ортачальцами, мы обязались довести 
среднесуточный привес телят до 700 граммов. Этот пункт 
договора телятницы выполняют.

Высоких показателей на свиноферме добиваются наша 
лучшая свинарка Мария Пгнатьевна Буянова и ее подруги 
Валентина Васильевна Ганина и Клавдия Егоровна Аксенова.

Большой подъем у всех членов нашей артели вызвали 
решения январского Пленума ПК КПСС. С живым интересом 
знакомились мы с постановлением Пленума и речью первого 
секретаря Центрального Комитета Коммунистической партии 
товарища Н. С. Хрущева.

Перспективный план колхоза на ближайшие шесть лет 
разработан с расчетом на крутой подъем всего хозяйства, и 
особенно животноводства.

Один из главнейших резервов, на который мы рассчи
тываем в своей борьбе за дальнейший подъем высокопродук
тивного животноводства, это —  кукуруза. Эту культуру в 
Раменском районе начали осваивать только с прошлого года. 
Сколько богатых возможностей упущено из-за недооценки 
этой замечательной культуры.

Первый урожай кукурузы, полученный в минувшем го
ду, убедительно показал нам, каких успехов можно добиться, 
если всерьез заняться этой культурой. Кукурузный силос мы 
включили в рацион коров с декабря, сократив с этого време
ни скармливание' кормовой свеклы. Каждой высокоудойной 
корове сейчас дается в сутки по 30— 40 килограммов куку
рузного силоса, а остальным —  по 20 килограммов. Зало
женное количество силоса позволит нам сохранить эту норму 
вплоть до мая.

В  этом году из 105 гектаров посевов кукурузы 33 гек
тара отводятся на зеленую подкормку. Выращенные "почат
ки будем консервировать. На зиму заложим 2.800 тонн си
лосной массы с таким расчетом, чтобы на каждую фуражную 
корову иметь около 10 тонн кукурузного силоса. Все это по
зволит нашим дояркам добиться куда лучших результатов, 
чем в минувшие годы.

Однако мало вырастить высокий урожай кукурузы, надо 
еще обеспечить надлежащие условия для ее хранения. Наши 
же силосные сооружения рассчитаны только на 450 тонн. В 
течение нынешнего лета запланировано построить облицован
ных силосных траншей еще на 600 тонн. Остальной силос 
придется закладывать в необлицованные траншеи, благо в 
условиях наших суглинистых почв его некоторое время мощ
но хранить п так. Но уже на будущий год мы ставим перед 
собой задачу —  полностью обеспечить нужды животновод
ства силосными сооружениями.

Как известно, отправным началом в животноводстве яв
ляется получение максимальной продукция на единицу зе
мельной площади. По научно обоснованным нормам на 100 
гектаров пашни, лугов и пастбищ надо производить в сред
нем 260 центнеров молока и 27 центнеров мяса. Составляя 
перспективный план, колхозники сельхозартели имени Моло
това положили в основу его такие конкретные показатели: 
обеспечить в 1955 году выход с каждых ста гектаров угодий 
727 центнеров молока и 26,1 центнера мяса, а в 1960 го
ду— 1.124 центнера молока и 37 центнеров мяса.

Вот за эти показатели мы и будем бороться.
в. К И Р Е Е В А ,

старший зоотехник колхоза имени Молотова.

26 лет назад, 29 апреля 1929 года, X V I конференция 
В К П (б )  обратилась ко всем рабочим и трудящимся кре
стьянам Советского Союза с призывом развернуть социали
стическое соревнование за претворение в жизнь программы 
первой пятилетки.

Социалистическое соревнование стало могучей движущей 
силой нашего развития. Советские люди стремятся использо
вать в полной мере эту рилу в борьбе за досрочное заверше
ние пятой пятилетки, за выполнение задач мощного подъема 
сельского хозяйства.

Второй год соревнуются колхоз имени Молотова Рамен
ского района Московской области и колхоз имени Махарадзе 
Гареубанского района Грузинской ССР. Коллективы обоих кол
хозов встречают Первомайский праздник новыми успехами в 
борьбе за мощный подъем сельского хозяйства и особенно жи
вотноводства.

Минувшей осенью представители сельхозартели имени Мо
лотова и посланцы ортачальской артели подвели в селе Ти
монино итоги соревнования и заключали новый договор социа
листического соревнования на 1955 год.

Воодушевленные историческими решениями январского 
Пленума Ц К  КПСС, колхозники изыскивают и вводят в дей
ствие новые резервы развития общественного хозяйства, кото
рые позволяют уже в этом году значительно увеличить произ
водство зерна, овощей и основных продуктов животноводства.

В соревновании двух колхозов, в их тесном деловом со
дружестве проявляется великая сила братской дружбы наро
дов нашей страны. \

На этой странице рассказывается о том, как колхозники 
артели имени Молотова села Тимонино борются за выполне
ние величественных задач, поставленных перед сельским хо
зяйством январским Пленумом Ц К  КПСС.

Добьемся новых успехов
Мицувшей осенью представители нашей 

артели' и посланцы сельхозартели имени 
Махарадзе подписали договор о социали
стическом соревновании наших колхозов 
на 1955 год. Мы приняли тогда на себя 
высокие обязательства по дальнейшему 

» развитию общественного животноводства, 
зернового и овощного хозяйства. С особой 
тщательностью подошли обе стороны к 
выработке тех пунктов договора, которые 
предусматривают укрепление кормовой ба
зы, обеспечение всего поголовья скота 
обильными кормами.

Ознакомившись с решениями январско
го Пленума ЦК КПСС, мы в значительной 
мере пересмотрели свой производственный 
план на нынешний год е таким расчетом, 

“чтобы полнее и шире использовать имею
щиеся в нашем хозяйстве резервы.

Руководствуясь решениями Пленума, 
правление сельхозартели имени Молотова 
разработало совместно со специалистами 
сельского хозяйства перспективный план 
развития артельного хозяйства на 1955—  
1960 годы. Недавно этот план был рас
смотрен и утвержден общим собранием 

• колхозников.
Как же наш колхоз будет дальше раз

вивать свое хозяйство? Об этом я хочу 
здесь коротко рассказать товарищам из 
Грузии.

Оиыт минувших лет наглядно показал 
нам, что главное в животноводстве —  это 
продуктивность скота. Основная задача —  
обеспечить максимальный выход продук
тов на сто гектаров сельскохозяйственных 
угодий. Именно эта задача и нашла свое 
отражение в разработанном нами плане.! 
В нем, например, предусматривается срав
нительно небольшое увеличение пого-1 
ловья коров из расчета на сто гектаров 
угодий, но зато будут приняты все меры 
к тому, чтобы всемерно повысить их про
дуктивность. В прошлом году* У  НДС было 
309 голов крупного рогатого скота, в том 
числе 155 фуражных коров. В нынешнем 
году дойных коров будет 160. Однако об
щий выход товарного молока значительно 
возрастет: в прошлом году мы надоили 
600 тонн.молока, а в 1955 году получим 
720 тонн.-

Государственный план предусматривает 
надпить по 4.000 килограммов молока на 
корову. Мы обеспечим в этом году надой 
гго 4.500 килограммов на корову. А на 
1960 год, когда общее поголовье крупно
го рогатого скота составит 300 голов, в

н. И. П У ЗА Н ЧИ КО В , 
председатель колхоза имени Молотова,

депутат Верховного Совета СССР.

☆

том числе 200 коров, мы планируем 
довести надои до 5.000 килограммов на 
корову, то есть будем . получать 1.000 
тонн молока. Реальны лш эти расчеты? 
Безусловно!

Один из вернейших путей к дальнейше
му увеличению продуктивности стада —  
решительная борьба с яловЬстью воров.
В этом деле у нас есть заметные достиже
ния. Еще сравнительно недавно яловость 
была бичом наших ферм, а сейчас каж
дый случай яловости стал «чрезвычайным 
происшествием». В  нынешнем году только 
две коровы не принесли телят (это со
ставляет менее двух процентов к имею
щимся в колхозе фуражным коровам).

У нас теперь лучше налажено кормле
ние скота, обеспечены хорошие условия 
его;  содержания. Вот почему снижается 
яловость, и артель только за счет этого 
получает дополнительно сотни центнеров 
молока.

Возьмем теперь артельную свиноферму. 
Здесь заметно увеличивается выход дело
вых поросят. В  прошлом году мы получи
ли от одной свиноматки в среднем по 
20 поросят, а в этом году намечаем полу
чить по 25.

До сих пор у нас на откорме находи
лось только 40 свиней. Теперь мы допол
нительно ставим на откорм еще 160 го
лов. В 1960 году намечаем получить 300 
центнеров товарной свинины.

Все еще плохо обстоит у нас дело с 
птицеводством. Помните, товарищи орта- 
чальцы, мы вам рассказывали, что полу
чаем от одной несушки'только по 70 яиц? 
Хвастать, прямо скажу, не приходится. Но 
н в этом деле намечаются коренйые сдви
ги. Построили новый, благоустроенный 
цыплятник, к 1 июня сдадим в эксплуа
тацию здание обширного птичника; оно 
уже подведено под крышу, заканчивается 
настилка полов. Этой весной решили при
обрести хороший племенной молодняк. 
Сейчас у нас 800 кур, но в течение года 
поголовье птицефермы вырастет до полу
тора тысяч. Мы поставили перед собой 
задачу— получить от каждой несушки не 
менее 100 япц.

Когда разрабатывался перспективный

план развития животноводства, работники 
наших ферм настоятельно требовали обра
тить самое серьезное внимание на укре
пление кормовой базы. Это и понятно: за
готовим вдоволь кормов —  добьемся вы
сокой продуктивности скота. Земли у на
шего колхоза немного, поэтому расширять 
площади кормовых посевов мы не имеем 
возможности. Вот почему колхозники ре
шили уже в этом году заменить мало
урожайные культуры высокоурожайными.

Новая для наших мест культура —  ку
куруза дала в прошлом году отличные по
чатки в молочно-восковой спелости и 
по 380 центнеров зеленой массы с 
гектара. Но у нас тогда было занято ку

курузой только 26 гектаров; в атом же го
ду мы посеем ее на площади в 105 гекта
ров и будем бороться за то, чтобы полу
чить в среднем не менее 40 центнеров 
зерна с гектара и по 500 центнеров стеб
лей и листьев на силос. 33 гектара отве
дены на зеленую подкормку. Сейчас на 
кукурузные участки вывозится большое 
количество навоза и торфа.

Этой весной мы значительно расширяем 
также посевы кормовой свеклы и овса. 
Мы обязались в этом году убрать по 500 
центнеров кормовой свеклы с гектара. 
Это даст нам возможность вдоволь обеспе
чить коров этим кормом.

Придавая большое значение вопросам 
укрепления кормовой базы, правление ар
тели выделило на днях специальную кор
мовую бригаду в составе 70 человек, в 
которую входят лучшие наши работники.

Претворение в жизнь намеченного плана 
производства кормов позволит нам не 
только ввести на всех фермах научно 
обоснованные рационы, но и выдать Еор- 
ма, в том числе и силос, на трудодни чле
нам нашей артели.

Труженики колхоза отдают себе ясный 
отчет в том, как много предстоит им по
трудиться уже в нынешнем году для то
го, чтобы обеспечить дальнейший крутой 
подъем всех отраслей артельного хозяй
ства. Многое должны будут проделать и 
наши друзья —  ортачальцы. Позвольте 
же вместе с сердечным приветом грузин
ским товарищам выразить уверенность в 
том. что коллектив колхоза имени Маха
радзе п члены нашей артели имени Моло
това сделают все для того, чтобы бы
стрее выполнить величественные задачи, 
поставленные перед сельским хозяйством 
январским Пленумом ЦК КПСС.

Сегодня в селе 
Тимонино

Недавно в село Тимонино прибыла те
леграмма из Грузии:

Общее собрание колхозников орта- 
чальского колхоза имени Махарадзе, 
обсудив отчет об итогах социалистиче
ского соревнования за 1954 год, отме
чает, что благодари внедрению ваше
го большого новаторского опыта и 
творческой дружбе с вашим колхозом 
наш коллектив добился в прошлом го
ду значительных успехов. Урожай сель
скохозяйственных культур был выше,

ные труженики кол
хоза имени Молотова?
В  один 513 недав
них дней мы позна
комились с хозяй
ством этой прослав
ленной артели, осмат- области, 
ривали ее замеча
тельные животновод-

☆

В б о р ь б е  
за пятитысячные надои
С большой радостью узнала я о достижениях, которых до

бились в прошлом году наши друзья —  ортачальские живот
новоды. Когда я вместе с другими нашими колхозниками го
стила в сельхозартели имени Махарадзе, особенно тщательно 
знакомилась с тамошней фермой крупного рогатого скота. 
Коровы мне понравились. Корма нм давали обильные, разно
образные. Мы тогда говорили М. Иванниковой и другим 
дояркам:

—  С такими кормами дело У вас должно идти в гору, 
слабовато вы еще раздаиваете коров.

И вот недавно пришла от ортачадьцев радостная весть: 
за один год они подняли удои от каждой коровы на 712 ки
лограммов. По собственному опыту знаю— дело это нелегкое.

Еще труднее бывает тогда, когда начинается борьба за 
пятую тысячу. Такой период сейчас переживает коллектив 
нашей фермы. На’ этом этапе мало обеспечить животным 
сытные корма и хорошие условия содержания. Тут необхо- 

. димо учитывать индивидуальные особенности каждого жи
вотного, его вкусы, повадш и даже капризы.

Рацион мы устанавливаем для каждой коровы в прямой 
зависимости от ее удоя и живого веса. Приходится учитывать 
и другую особенность животных —  они ведь по-разному от
носятся к отдельным видам кормов.

Большое значение придают наши доярки тщательному 
массированию вымени, особенно у первотелок. Важно и то, 
чтобы на ферме строго соблюдался распорядок дня и коровы 
доились в порядке строго установленной очередности. На
блюдения показали нам, что даже такая, казалось бы, на пер
вый взгляд, мелочь, как шум или громкий разговор в доиль
ном зале, мешает корове полностью отдать молоко.

Изо дня в день повышая культуру на ферме, творчески 
относясь к порученному делу, наши доярки борется за то, 
чтобы с честью выполнить свои обязательства в социалисти
ческом соревновании с ортачальскиыи животноводами.

И. Л А М ЗИ Ч К И Н А , 
бригадир племенной фермы крупного рогатого скота.

О  чем говорят цифры
Передо мной бухгалтерские книги нашей артели. О мно

гом говорят занесенные сюда сухие, короткие записи и длин
ные колонки цифр. Быстро шагнуло вперед наше хозяйство. 
До*ходы за последние годы выросли почти вдвое. За прош
лый год, например, мы заприходовали чистого дохода 3 мил
лиона 32 тысячи рублей, из них более половины —  1 мил
лион 659 тысяч рублей —  получено от животноводства.

А вот некоторые цифры из нашего перспективного пла
на на 1955— 1960 годы, который недавно утвердило общее 
собрание членов сельхозартели имени Молотова. На нынеш
ний год доход планируется в сумме 3 миллионов 278 тысяч 
рублей, из них от животноводства намечено получить 1 мил
лион 828 тысяч рублей. В  1960 году доход колхоза должен 
составить 4 миллиона 112 тысяч рублей, из них 2 миллио
на 368 тысяч рублей будет получено от животноводства.

Такие доходы станут возможными в результате значи
тельного роста товарной продукции. Она будет расти из года 
в год на основе повышения продуктивности всего поголовья 
скота. Так, например, наши фермы дадут в 1960 году 10 ты 
сяч центнеров молока.

Если до последнего времени большую часть доходов ар
тель получала от молока, то в дальнейшем, в связи со зна
чительным развитием свиноводства и птицеводства, и эти 
отрасли хозяйства обеспечат нам значительные денежные 
поступления.

Применяя передовую агротехнику, колхозники будут бо
роться за резкое увеличение урожайности всех возделывае
мых па наших полях культур. В  частности, валовой сбор зер
на, который в црошлом году, в силу неблагоприятных по
годных условий, составил всего 14,6 центнера с гектара, на
мечено увеличить в нынешнем году до 19,3 центнера, а в 
1960 году —  до 22 центнеров.

Осуществление намеченных мероприятий принесет кол
хозникам большие материальные выгоды. Уже в текущем году 
на каждый выработанный трудодень колхозники получат в 
общем денежном выражении по 26 рублей.

А. З Е Л Е Н О В А , 
главный бухгалтер колхоза имени Молотова.

Во доильном зале молочнотоварной фермы колхоза имени Молотова села Тимонино Раменского района Московской
Фото М. Бачурина.

его в соответствие с продуктивностью и 
живым весом того или иного животного.

Обходя одно за другим возведенные из 
белого кирпича, крытые железом и шифе-

больше, чем в 1953 году. | всех приезжающих
Ортачальны высоко ценят деловую Доильный зал. 

дружбу с вашим колхозом и с новой

ческие фермы, хозяйственные построй-1 животноводства, превратившегося ныне в
ка, парниковое и тепличное хозяй- 1 самую высокоразвитую и высокодоходную

чем в 1953 году. Достигнуты первые ; ство. Мы видели в Тимонино великолепно' отрасль хозяйства артели имени Молотова,
сдвиги в животноводстве. Ферма обес- оборудованные коровники, блещущие чи- Проведенная здесь комплексная механи-
печена высокопродуктивными корова- свинарник, телятник, кормовой | зацня значительно повысила культуру ром строения животноводческого городка,
1И„ П а “Д ^ 10 ?аУрл7̂ оУДиК,°пРгпяммД Иех- Особенно большое впечатление на труда животноводов. В колхозе сейчас мы обратили внимание на выложенныеД Ц с п Ц  М О .Ю К а  Н а  I  \ с . К И Л Ш  Ц а М М О В  *  ,  | ’ .  1 а** 1I о -------- ------  электрифицированы все животноводческие красным камнем на фасадах цифры: 1951,

помещения, полностью механизировано 1952, 11)53, 1954. Оказалось, что все
...Вдоль всего зала вытянулись акку- приготовление кормов. Наглядное пред-! эти постройки воздвигнуты за .последние

силой будут развертывать соревнова-! ратные стандартные станки для коров, ставленне о преимуществах этой системы четыре с небольшим года, Эго —  конкрет
н о , борясь за успешное выполнение В(Ше каждого станка висит стеклянный Дает здешняя кормовая кухня. Здесь ный результат труда колхозников четы-
Г Г ^ КИк,п Г с ,СНИИ январского мол о к ос бор ни К,* подключенный к коллек- имеются жмыходробилка, картофелемялка, рех в недавнем прошлом слабых, отсталых

торной системе труб, протянувшихся из мельница для размола зерна, машины для артелей, решивших в 1950 году объедп-
конца в конец зала. По трубам надоенное резки корнеплодов и грубых кормов. ; нить свои хозяйства и выросших за корот;  
молоко перегоняется в специальное по-1 Новое и передовое вы увидите новею- кий срок в единый крепкий, зажиточный
мощение, где оно. проходит очистку и ДУ —  и коровнике установлены автоиоил-: колхоз.
охлаждается с помощью машин. I Кй и заведены электрощетки для чистки р д  Стогова с улыбкой вспоминает о

Когда наступает время дойки, коров за- животных, в молочном отделении рабо- Т0М) что в начале объединения отдель-
подят в станки, к сорам их подключают; тает система для охлаждения молока, на ные колхозники высказывали сомнения:
электродоцл'ьные аппараты, и дальше дой-1 Фермах имеются подвесные дороги. Для стоит ли торопиться с затратами на по-

ч  . запарки кормов оборудованы цементные ; стройку животноводческого городка, ведь
камеры. I денег в артельной кассе и так не густо.

Заведующая фермой крупного рогатого | Но основная масса колхозников рассчита-
скота Вера Николаевна Стогова с удовле- ла тогда правильно:— Надо строить! На та- 
творением говорит:

—  Теперь наши доярки и скотники ос
вободились от таких трудоемких работ,; мое строительство 350 тысяч рублей, в 
как приготовление и подноска кормов, вы- следующем году —  более полумиллиона, в

   _ ... г  _ ... , возка" навоза, обеспечение скота водой. 1952 году— почти 750 тысяч рублей и из
—  Придет осень, снова увидимся мы лодов пропускают пар, равномерно обо-1 Раньше на это уходила добрая половина них на животноводческие помещения 612. „

с друзьями-ортачальцамн. Надеемся, что ] гревающий помещение. Таким образом, рабочего времени. А сейчас животноводы тыся*1 рублей. I в дены в строп новин свинар-

М И ГРИ А У Л И , 
председатель ортачальского 
колхоза.

Горячо обсуждали тимонипцы это дру
жеское послание нз далекой Грузии. Кое- 
кто вспоминал свою поездку в Гареубан- 
ский район, теплые, задушевные беседы с
ортачальцами. Другие вспоминали минув- ка ЦД0Т уже автомаТ11Чески. При такой сп
ите осенние дни, когда тимонинцы при-1 стеМе достаточно всего лишь двух опыт- 
нимали у себя И. Ефремидзе, Исаева Ха-; ных дояроВ( чтоГ)Ы обслужить от 80 до 
лид-оглы, М. Иванникову и других нос- коров. Дойка проводится четырежды 
ланцсв колхоза имени Махарадзе, показы-; СуТКИ
вали им свое, обширное хозяйство^ Входи в сввдрния Пол в исм с виду

Знатная свинарка колхоза Валентина I не цредста,вляет щщего необыкновенного, 
гадина, побывавшая в свое время в сель- ! д0 под ПОлом, оказывается, проложены 
хозартели имени Махарадзе, сказала нам: ; ТрубЫ1 а п0 ним с наступлением хо-

кое дело скупиться нельзя. Уже в 1950 
году молотовцы затратили на капиталь-

ших на общем собра-| 
или, спрашивал —  
не мало ли? Теперь 
все члены артели на 
собственном опыте 
убедились в том, что 
затраты на строитель
ство и механизацию 
животноводческих по
мещений окупаются 
быстро и с лихвой.

Вдохновляемые ре
шениями январского 

- Пленума ЦК КПСС, 
•лимонницы сейчас

взыркательно, по-хозяйски рассчитывают, 
что они могут и должны сделать уже в 
этом году, чтобы поднять свое хозяйство 
на новую, более высокую ступень.

Вопросов, требующих скорейшего реше
ния, множество. Вот, например, в связи с 
необходимостью значительно расширить 
посевы кукурузы, здесь решили частично 
сократить площадь под картофелем. Вы 

думаете, колхозники решили пойти нынче 
на уменьшение валового сбора картофеля 
по сравнению с прошлым годом? Ничуть 
не бывало. Выход нашли в другом —  вое- [ 
полнить недостачу пашни повышенным | 
урожаем. В  прошлом году картофель здесь! 
выращивали на площади 156 га и полу-; 
чили с гёктара но 120 центнеров. В  ны-! 
нешнем году под эту культуру отводится | 
только 140 гектаров, но землю эту сейчас 
щедро заправляют удобрениями, весь кар
тофель будет посажен квадратно-гнездовым 
способом, ему будет обеспечен тщатель
ный уход. Тимонинцы обязались с каждою 
из 140 гектаров вырастить не менее чем 
по 200 центнеров картофеля, так что фак
тический урожай этой культуры по срав
нению с пропитым годом даже увеличится.

В этом году будет выполнен большой 
объем строительных работ. К осени долж-

к тому времени и у нас п у них будут 
новые большие усНЬхи, которыми мы по
радуем друг друга.

Как же живут и работают сегодня слав

ной, на котором стоят и лежат животные, | все свое внимание уделяют уходу за с.ко-| И когда на нынешний 1955 год правде- ник и ^нны й  двор на 100 голов. Стробй- 
г.сагда теплый, и они не простуживаются.; том, правильному его кормлению. У нас; ние артели предложило выделить на материалы уже завезены, работы начнутся 
Как будто мелочь! Но именно из таких, стало законом дважды в месяц пересматри- строительство 700 с лишним тысяч руб- I с первых же теплых дней. В  течение 1955 
«мелочей» складываемся высокая культура вать рацион каждой коровы и приводить I лен, кое-кто из колхозников, выступав-1 года будут построены также помещения

для ветеринарного пункта и изолятора для 
скота, собственная бойня.

Сейчас, когда наступили решающие дни 
посевной кампании, члены кормовой брига
ды добиваются того, чтобы кукуруза бы
ла посеяна только квадратно-гнездовым 
способом. Людям из бригады известно, ка
кую большую ставку делает правление 
артели на эту ценную культуру, и они 
единодушно взяли на себя обязательство: 
вырастить такой урожай кукурузы, что
бы обеспечить обильные кормовые рацио
ны для всего поголовья скота.

Заботясь о будущем своей артели, как 
многоотраслевого пригородного хозяйства, 
колхозники этой весной будут продолжать 
расширять свое плодово-ягодное хозяйство. 
хМного труда и средств затратили они на 
создание сада. Он, правда, еще почти пе 
плодоносит, но колхозники знают, что 
пройдет еще 1— 2 года и урожай различ
ных плодов и ягод будет обильным. Будут 
у них и вишня, и яблоки разных сортов, 
и малина, и смородина, и крыжовник. Ти
монинцы часто вспоминают, как прошлой 
осенью они получили в подарок от орта- 
чальцев великолепный вкусный виноград. 
Они теперь 6 нетерпением ожидают того 
времени, когда сами, в свою очередь, смо
гут послать в дар грузинским друзьям 
плоды своего молодого сада.

Во всех уголках артели кипит напря
женный созидательный труд. Мы видели 
молодых колхозниц, занимающихся изго
товлением торфоперегнойных горшочков, 
пх здесь заготавливаемся сейчас более 
двух миллионов штук. В другом месте 
бригада строителей заканчивает возведе
ние нового здания бани. С утра до поздне
го вечера не прекращают свои рейсы гру
зовые машины, вывозящие на поля навоз 
и торф.

Высокие социалистические обязатель
ства взяли на себя члены сельхозартели 
имени Молотова на 1955 год. Не жалея 
сил, времени, они вдохновенно трудятся, 
чтобы выполнить их с честью.

А. БО РИ С О В.
Раменский район,
Московской области,

\



К О М М Ю Н И К Е  С Е К Р Е Т А Р И А Т А  
В С Е М И Р Н О Г О  С О В Е Т А  М И Р А
ВЕНА, 29 апреля. (ТАСС). Секретариат 

Всемирного Совета Мира опубликовал сле
дующее коммюнике:

Скорое заключение государственного до
говора с Австрией явится новым подтверж
дением правильности принципа перегово
ров.

Всемирный Совет Мира всегда защищал 
этот принцип как самый действенней ме
тод мирного урегулирования крупных меж
дународных проблем. Уже в 1952 аду кон
гресс народов в защиту мира, созванный 
Всемирным Советом Мира в Вене, потребо
вал возобновления переговоров четырех ве
ликих держав по вопросу об Австрийском 
государственном договоре.

Конгресс выразил поддержку «всем уси
лиям, каковы бы они ни были, имеющим 
цель быстро осуществить эти переговоры и 
обеспечить австрийскому народу вместе с 
окончанием оккупации демократические 
права и независимость страны».

Мы приветствуем сегодня решение Ав
стрийской республики не вступать ни в 
какие военные союзы и не допускать на 
своей территории военных баз. Это решение 
является большим вкладом в дело мира в 
Европе.

Заключение государственного договора с 
Австрией явится новой победой народов в 
борьбе за мир. В  соответствии с желанием 
общественности и самого австрийского на
рода переговоры, которые будут в ближай
шее время возобновлены между представи
телями четырех великих держав в резуль
тате московских переговоров, должны как 
можно скорее увенчаться успехом.

Секретариат Всемирного Совета Мира, 
Вена, 28 апреля 1955 года.

Заседание австрийского 
парламента

ВЕНА, 28 апреля. (ТАСС). Сегодня со
стоялось заседание австрийского парла
мента. На повестке дня заседания пар
ламента —  доклад и предложения Глав
ного комитета:

1) об отношении к  Декларации Верхов
ного Совета СССР от 9 февраля 1955 
года;

2) о переговорах, которые Австрий
ская Правительственная делегация вела 
в Москве;

3) о просьбе Австрии о принятии ее 
в Организацию Объединенных Наций.

Выступивший с докладом депутат Тон- 
чич изложил содержание Декларации Вер
ховного Совета СССР.

Он напомнил, что Главный комитет 
парламента на своем заседании от 25 ап
реля по предложению депутатов Малета, 
Питермана и других единогласно решил 
представить на утверждение парламента 
следующую резолюцию:

«Парламент с удовлетворением прини
мает к  сведению Декларацию Верховного 
Совета СССР от 9 февраля 1955 года, в 
Которой рекомендуется установить кон
такт между парламентами.

Парламент особенно приветствует вы
раженное в Декларации желание уважать 
равенство народов, суверенитет и на
циональную независимость, а также не 
допускать какого-либо вмешательства во 
внутренние дела других государств.

Парламент присоединяется к выражен
ному в Декларации желанию укреплять 
мир и подчеркивает, что он всегда видел 
свою задачу в том, чтобы служить этой 
идее».

25 апреля, сказал далее докладчик, 
Главный комитет парламента одобрил сле
дующую резолюцию:

«Парламент благодарит федеральное 
правительство за усилия Правительствен
ной делегации во время московских пере
говоров, направленных на то, чтобы 
значительно ускорить заключение госу
дарственного договора. Одновременно он 
предлагает федеральному правительству 
начать необходимые приготовления к 
ожидаемым вскоре переговорам с че
тырьмя великими державами о заключе
нии государственного договора для того, 
чтобы обеспечить политическую и эконо
мическую независимость и самостоятель
ность Австрийской Республики».

Как заявил далее Тончич, во время за
седания Главного комитета было выясне
но, что остается в силе выраженная ранее 
Австрией готовность к сотрудничеству в 
сообществе Объединенных Наций. Глав
ный комитет единодушно принял проект 
резолюции, в котором федеральному пра
вительству предлагается своевременно 
предпринять необходимые шаги для того, 
чтобы заявление о приеме Австрийской 
Республики в ООН было представлено на 
рассмотрение следующей сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН.

Тончич предложил парламент^ одобрить 
упомянутые решения Главного комитета.

После выступления Тончича начались 
дебаты.

После дебатов состоялось голосование. 
Все три резолюции Главного комитета 
были приняты парламентом единогласно*.

Иранская печать о ратификации 
Президиумом Верховного Совета 

СССР советско-иранского 
соглашения ^

ТЕГЕРАН, 28 апреля. (ТАСС). Все ме
стные газеты поместили сообщения о ра
тификации Президиумом Верховного Со
вета СССР советско-иранского соглашения 
об урегулировании финансовых я погра
ничных вопросов между СССР и Ираном.

Газета «Эттелаат» пишет: «Ратифика
ция иранско-советского соглашения Вер
ховным Советом СССР вызвала у нас боль
шую радость. Это соглашение устраняет 
территориальные и финансовые разногла
сия, давно существовавшие между двумя 
странами, и

Совместное заявление премьера Государственного 
совета- КНР Чжоу Знь-лая и премьер-министра 

республики Индонезия Састроамиджойо
ПЕКИН, 28 ацреля. (ТАСС). Как пере

дает корреспондент агентства Синьхуа, 
сегодня премьер Государственного совета 
Китайской Народной Республики Чжоу 
Энь-лай и премьер-министр республики 
Индонезия Али Састроамиджойо опубли
ковали в Джакарте совместное заявление. 
В заявлении говорится:

«28 апреля 1955 года. Джакарта.
После окончания , Конференции стран 

Азии и Африки его превосходительство 
премьер Китайской Народной Республики 
Чжоу Энь-лай прибыл в Джакарту —  сто
лицу республики Индонезия по приглаше
нию правительства республики Индоне
зия. Он пробыл здесь с двухдневным ви
зитом в качестве официального гостя его 
превосходительства президента республи
ки Индонезия Сукарно. За это время 
премьер Чжоу Энь-лай имел дружествен
ный и искренний обмен мнениями с пре
зидентом Сукарно, вице-президентом Мо
хаммедом Хатта, премьер-министром Али 
Састроамиджойо, министром иностранных 
дел Сунарьо и другими руководителями 
республики Индонезия по вопросам, каса
ющимся общих интересов обеих стран. В 
результате этого обмена мнениями премьер 
Чжоу Энь-лай и премьер-министр Али 
Састроамиджойо сделали следующее сов
местное заявление:

«1. Два премьер-министра подтвержда
ют, что они приложат совместные усилия 
для осуществления общего желания, вы
раженного Конференцией стран Азии и 
Африки и Декларацией о содействии все
общему миру и сотрудничеству, принятой 
Конференцией стран Азии и Африки.

2. Оба премьер-министра выражают 
удовлетворение тем фактом, что Китай и 
Индонезия живут между собой мирно, как 
добрые соседи, на основе, принципов вза
имного уважения суверенитета и террито
риальной целостности, ненападения, не
вмешательства во внутренние дела друг

друга, равенства и взаимной выгоды. Они 
твердо убеждены в том, что дружествен
ные отношения между двумя странами 
будут развиваться и далее на основе этих 
принципов.

3. Премьер-министры выражают удо
влетворение заключением «Договора меж
ду Китайской Народной Республикой и 
республикой Индонезия по вопросу о двой
ном гражданстве». Они считают, что 
это —  хороший пример разрешения слож
ных и трудных международных проблем 
путем дружественных переговоров. Они 
заявляют, что после ратификации этого 
договора они 'будут строго соблюдать бук
ву и дух договора и будут способствовать 
проведению в жизнь условий договора.

4. Оба премьер-министра заявляют, что 
неотъемлемым правом народа любой стра
ны является защита своего суверенитета 
и .территориальной целостности. Они за
являют о своей глубокой симпатии и под
держке усилий каждой из двух стран в 
укреплении их суверенитета и террито
риальной целостности.

5. Оба >иремьер-министра ' надеются 
активно развивать взаимную помощь и 
сотрудничество между двумя странами в 
экономической и культурной областях на 
основе взаимного уважения, равенства и 
взаимной выгоды. Они считают, что такая 
взаимная помощь и сотрудничество между 
двумя странами будут полезны для мирно
го развития их стран, так же как и для 
дела всеобщего мира.

6. Оба премьер-министра соглашаются, 
что Китайская Народная Республика и 
республика Индонезия должны поддержи
вать тесное сотрудничество, чтобы укреп
лять взаимное понимание и дружествен
ные отношения между двумя странами. 
Оба премьер-министра очень рады пред
ставившейся им возможности встретиться 
и обменяться мнениями. Они считают, 
что это будет способствовать делу мира».

Ответы Чж оу Энь-лая на вопросы  
корреспондента американского 

журнала „Нейшн"
ПЕКИН, 28 апреля. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Синьхуа из 
Джакарты, 24 апреля премьер Государ
ственного совета КНР Чжоу Энь-лай отве
тил на вопросы корреспондента американ
ского журнала «Нейшн».

Вопрос: Почему премьер-министр вклю
чил заявление относительно решимости 
своего правительства освободить Тайвань 
в свою заключительную речь на Конфе
ренции стран Азии и Африки?

Ответ: Освобождение Тайваня —  это 
внутреннее дело Китая. Китайский народ 
вправб выдвинуть это требование и осу
ществить его. Что касается напряженно
сти в районе Тайваня, то она вызвана

тельством Соединенных Штатов, а также 
с националистами, чтобы обсудить тай
ваньский вопрос?

Ответ: Это две совершенно разные ве
щи. Отношения между Китаем и Соеди
ненными Штатами —  это международный 
вопрос. Отношения между Китайской На
родной Республикой и кликой Чан КаД- 
ши —  это внутренний вопрос. Эти два 
вопроса не следует смешивать.

Вопрос: Считает ли премьер - министр 
нынешнее положение в районе Тайваня 
настолько опасным, что это может вызвать 
третью мировую войну?

Ответ: При нынешнем положении в 
районе Тайваня действительно суще-

Помощь Советского Красного 
Креста населению Греции, 

пострадавшему 
от землетрясения

В последние дни в результате земле
трясения в районе города Волос постра
дало население этого города. Тысячи лю
дей остались без крова, имеются чедове- 
чехкие жертвы.

Советский Красный Крест принял ре
шение оказать помощь населению Греции, 
пострадавшему от землетрясения, и на
правил Исполнительному комитету Крас
ного Креста Греции следующую теле
грамму:

«Президиум Исполнительного комитета 
Союза Обществ Красного Креста и Крас
ного Полумесяца СССР от имени совет
ской общественности выражает свое глу
бокое сочувствие греческому народу в свя
зи со стихийным бедствием, постигшим 
население города Волос.

С целью облегчения участи населения 
города, пострадавшего от землетрясения, 
и принимая во внимание просьбу общест
венных организаций города Волос, Союз 
Обществ Красного Креста и Красного По
лумесяца СССР направляет в распоряже
ние Исполнительного комитета Красного 
Креста Греции сто тысяч рублей.

Председатель Исполкома 
Союза Обществ Красного Креста 

н Красного Полумесяца СССР 
М И Т ЕРЕВ» .

вмешательством Соединенных Штатов. | ствует кризис, чреватый новой мировой 
Это —  международный вопрос. Для ослаб- войной. Однако приведет ли нынешнее по- 
ления напряженности в районе Тайваня ложекие к мировой войне, зависит от Сое-
Китай предлагает, чтобы Китай и Соеди
ненные Штаты встретились и вступили в 
переговоры с целью найти решение этого 
вопроса.

Вопрос: Будет ли Китайская Народная 
Республика готова встретиться с прави-

дпненных Штатов, так как в настоящее 
время между Китаем и̂  Соединенными 
Штатами нет никакой войны. Что касает
ся желания китайского народа, то оно бы
ло выражено в заявлении, опубликован
ном 23 апреля.

Ответы Идена на вопросы в  палате общин
ЛОНДОН, 28 апреля. (ТАСС). По сооб

щению агентства Рейтер, сегодня два 
чйена парламента лейбористы Уильям 
Уорби и Артур Гендерсон спросили пре
мьер-министра Идена о том, какие имеют
ся успехи на пути к проведению пере
говоров на высшем уровне.

Иден вновь повторил свой тезис о том, 
что переговорам с Советским Союзом 
должна предшествовать ратификация па
рижских соглашений.

Далее он сказал, что английское пра
вительство хочет «изумить с советским 
правительством возможность достижения 
соглашения по всем неурегулированным 
вопросам между Востоком и Западом». 

Иден добавил: «Мы надеемся, что

В ответ Иден заявил: «Я  очень хочу 
встретиться с Маршалом Булганиным, 
однако цель происходящих сейчас в Лон
доне переговоров (имеется в виду сове
щание экспертов Англии, Франции и 
США.-^-Ред.) состоит в том, чтобы по
пытаться согласовать с нашими союзни
ками план проведения переговоров с Со
ветским Союзом».

Другой лейборист спросил: «Не проя
вит ли премьер-мдгнистр инициативы, 
как того требует палата общин, с тем, 
чтобы организовать совещание на выс
шем уровне как можно скорее».

Иден опять сослался на то, что в на
стоящее время Англия обсуждает со--свои-

удастся в скором времени провести сове-1 ! лсТ.а
щания для достижения этой цели. Ап- -
глийское правительство будет готово при
нять участив в совещаниях на любом 
уровне-—будь то в совещании глав пра
вительств или в совещании министров 
иностранных дел?.

Один из лейбористов спросил: «Не мо
жете ли вы прямо ответить на простой какое-то определенное предложение о том, 
вопрос? Маршал Буланин готов ветре- чтобы переговоры были проведены на

рования "этих вопросов. «Мы изложим 
наши предложения своим союзникам 
здесь, в Лондоне, и я не сомневаюсь, что 
будет выработан разумный план, кото
рый обеспечит возможность' проведения 
переговоров в этом духе».

На вопрос, внесло ли правительство

титься с премьер-министром и президен
том Эйзенхауэром, как только можно бу-

высшем уровне после окончания совеща
ния по Австрии, Иден ответил: «Я не

дет наметить дату этой встречи. Что ме- считаю, что нам (западным державам. —  
шает сейчас премьер-министру назначить Ред.), следует говорить о своих взглядах 
такую дату?». 1 до тех пор, пока мы не согласуем их».

З а я в л е н и е  Х а т о я м а  '
ШАНХАЯ, 28 апреля. (ТАСС). По сооб-' он выступает за постепенное увеличение 

щению из Японии, премьер-министр Ха- торговли с Китайской Народной Респуб- 
тояма заявил сегодня, что его правитель-! дикой, но подчеркнул, что правительство 
ство стоит за запрещение атомного и во- , не может быть активным учаСтником в 
дородного оружия. Хатояма сказал: «Мы ! у
полностью поддерживаем резолюцию, при-! переговорах, поскольку между двумя 
нятуго по этому поводу на бандунгской странами отсутствуют дипломатические 
конференции». Хатояма сказал далее, что отношения».

Президентские выборы 
в Италии

РИМ, 28 апреля. (ТАСС). Сегодня со
стоятся выборы президента Итальянской 
республики, поскольку семилетний срок 
полномочий нынешнего президента Луи
джи Эйнауди истекает в мае.

Согласно конституции, избрание прези
дента происходит на совместном заседа
нии обоих палат парламента, при уча
стии специальных делегатов от областей 
Италии.

По сообщениям итальянской печати, со
циалистическая партия выдвигает на пост 
президента кандидатуру видного руководи
теля движения сопротивления и бывшего 
председателя совета министров Италии 
Ферруччо Парри. Секретариат парламент
ской группы Коммунистической партии за
являет, что члены группы поддержат эту 
кандидатуру.

С другой стороны, руководящий коми
тет парламентской группы христианско- 
демократической партии принял решение 
выдвинуть кандидатуру нынешнего пред
седателя сената Чезаре Мердзагора. В 
журналистских кругах Рима указывают, 
что христианско-демократическая? партия, 
заранее зная, что кандидат от ее партии 
не имеет шансов на избрание, прибегает 
теперь к маневру, выдвигая «независи
мого»̂  Мердзагора (который, как известно, 
в 1953 году был избран председателем 
сената в результате соглашения между 
христианско-демократической партией и 
монархистами).

РИМ, 28 апреля. (ТАСС). Во время 
первого тура голосования на выборах 
президента Итальянской Республики го
лоса распределились следующим образом: 
Парри— 308 голосов; Мердзагора— 228; 
Эйнауди (либерал)— 120; Гронш (хри
стианский демократ)— 30; Сеньи (хри
стианский демократ)— 12. Поскольку ни 

один из кандидатов не получил двух тре
тей голосов, необходимых для избрания, 
был назначен второй тур.

Перед началом второго тура голосова
ния Парри снял свою кандидатуру на 
пост президента республики.

Во втором туре голоса распределились 
следующим образом: Мердзагора— 225 го
лосов; Трояки— 127; Эйнауди— 80; Сеньи 
— 18; прочие— 24. Кроме того, было по
дано 332 белых бюллетеня. Поскольку и 
во втором туре ни один из кандидатов 
не собрал требуемого числа голосов, на
значен третий тур.

П Р И К А З
ВО Й С КА М  Т БИ Л И С С КО ГО  ГА РН И ЗО Н А  

№ 11
29 апреля 1955 г. гор. Тбилиси
О параде войск Тбилисского гарнизона 

1 Мая 1955 года.
§ 1 .

1 Мая 1955 года, в день международ-

Т б и л и с и
- го р о д ская  хроника

Высоко над городом
Красив и наряден расположенный высоко 

над городом Тбилисский парк культуры и 
отдыха имени Сталина. В лучах солнца 
сверкают разноцветные газоны и клумбы.

В  этом году зеленый массив парка значи- 
ного праздника трудящихся, на проспек- ! тельно расширился. Здесь посажено свыше 
те Руставели назначается парад войск 5.000 стволов эльдарекой сосны и туи, в га
Тбилисского гарнизона.

§2.
Парад будет принимать Командующий 

войсками Закавказского Военного Округа 
генерал-полковник Феднжинский И. И.

§3.
Командовать парадом приказано мне.

§4.
Начало парада в 9 часов утра по мос

ковскому времени.
, §5 .

На парад вывести военные училища и 
войсковые части по особому плану.

§6.
Форма оде&ды —  летняя, парадная.

§7.
Построение войск на проспекте Руста

вели закончить к 8 ч. 30 м.
. §8.

Коменданту Тбилисского гарнизона под
полковнику Макушеву И. Т. произвести 
артиллерийский салют, согласно данным 
мною указаниям.

Начальник Тбилисского гарнизона 
генерал-майор ГЛ А Д К О В  В. Ф.

Бои в Сайгоне
ПАРИЖ, 28 апреля. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Франс Пресс, в Сайгоне 
начались бон между войсками американ
ского ставленника Нго Динь Дьема и во
оруженными отрядами секты «бинь- 
ксюен». Насчитываются сотни убитых и 
раненых, в том числе среди гражданского 
населения.

В городе происходит сильная артилле
рийская, минометная и ружейная пере
стрелка. Упорные уличные бои ведутся 
в кварталах, прилегающих к Шолону 
(пригород Сайгона), и в самом Шолоне. 
Отряды «бинь-ксюен» атакуют квартал, 
в котором расположен штаб нгодиньдьемов- 
ских войск. Отрядами секты занято пор
товое управление Сайгона.

Отдельные райоцы Шолоиа охвачены 
сильными пожарами. Огонь распростра
няется на новые кварталы города.

ПАРИЖ, 28 апреля. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Сайгона, «единый фронт нацио
налистических сил», объединяющий ре
лигиозные секты Южного Вьетнама, ко
торые выступают против правительства 
Иго Динь Дьема, заявил, что 1 мая он 
объявит о сформировании нового южно- 
вьетнамского правительства взамен каби
нета Нго Динь Дьема.

Сообщается, что «единый фронт» угро
жает марионеточному «императору» Бао 
Даю низложением, если он немедленно

За развитие японо-китайской торговли
ШАНХАЙ, 28 апреля. (ТАСС). Как пе-! Токийское радио сообщает, что за раз- 

редает токийское радио, представители ! питие японо- китайских торговых отноше-
парламентской лиги содействия развитию нид и ослабление ограничений в торговле
японо-китайской торговли посетили 2 / „  ......  ... ___  ____
апреля премьер-министра Хатояма а про- с Д « “ Р ™ г а с к и и  странами высказались ........     ^  _______.....
сили его «ускорить заключение торге*ого участники состоявшегося 27 апреля сов- пе перестанет поддерживать клику Нго
соглашения» между Японией и КНР. Они местного заседания комитетов по парла- Л ш ь Дьема.
заявили также, что правительство «дол-! ментскиМ мероприятиям правой и левой! В сообщении подчеркивается, что ка-
жно принять все необходимые меры» к социалистических партий Японии. Уча-! бинет Нго Динь Дьема оказался сейчас в
скорейшему обмену между обеими страна-| совещания птшяяти пегаение м- столь затруднительном положении, что
ми торговыми представительствами, к ор- с  ющания приняли р. ние до же ег0 П0К[Ютгге;т —  США начинают

еще более укрепляет дружбу ганизации в этом году японских выставок оиваться принятия соответствующих ре- сомневаться в пелесообразности дальней-
меж.ъу Ираном и Советским Союзом». I в Пекине, Шанхае и т. д. золюций по этим вопросам в парламенте, шего его пребывания у власти.

О работе пассажирского транспорта 
гор. Тбилиси 1 и 2 мая

1 мая трамвай работает с 5 часов до 
7 ч. 30 м. утра (маршруты № №  6* 10. 11 и 
13 —  до 9 ч. утра) и возобновляет работу 
в 12 час. дня, за исключением маршрутов 
№М° 1, 2 и 5, которые начнут курсировать 
после окончания праздничной демонстра
ции. /

Троллейбусы и автобусы работают с 
5 часов до 7 ч. 30 м. утра и возобновляют 
работу по окончании демонстрации.

Трамвай, троллейбус и автобусы прекра
щают работу в 2 часа ночи.

2 мая городской пассажирский транспорт 
работает по обычному расписанию.

Легковые такси 1 и 2 мая работают 
круглосуточно.

зонах и клумбах высажено 150.000 цветов. 
Насаждения черешни, вишни, яблок, минда
ля, сливы раскинулись на площади в пять
гектаров.

Коллектив парка встречает первомайский 
праздник досрочным приведением в порядок' 
аллей, спортивных площадок, летнего кино
театра, аттракционов.

Завтра в парке состоится открытие летнего 
сезона. Посетителей обслужит первоклас
сный ресторан, сеть новых павильонов и ки
осков. В  праздничном гулянии примут у ч а 
стие несколько тысяч тбилисцев.

Лекции для тружеников села
Общество по распространению политиче

ских и научных знаний Грузинской ССР  
провело в этом году для тружеников села 
около 250 лекций по вопросам сельского 
хозяйства. С лекциями по отдельным во
просам животноводства перед колхозниками 
выступили лауреат Сталинской премии 
А. Натрошвили, доценты М. Рчеулишвили, 
А. Бучукури, Н. Гоциридзе, И. Палиашви
ли, А. Качахидзе и другие.

В  ближайшее время Общество выпустит 
стенограммы лекций на темы: «Неотложные 
задачи развития животноводства в Грузии», 
«Улучшение ветеринарного обслуживания», 
«Дальнейшее развитие производства кукуру. 
зы—важнейшее условие развития животно
водства» и другие.

Спартакиада студентов 
ТБИ И Ж Т 'а

Закончилась пятая спартакиада студен
тов Тбилисского института инженеров же
лезнодорожного транспорта имени Ленина.

Около 800 студентов оспаривали первен
ство по гимнастике, плаванию, легкой атле
тике, волейболу, баскетболу и другим видам 
спорта.

Первое место и переходящее Красное зна
мя ДСО «Локомотив» в третий раз завоева
ли студенты механического факультета.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

ПЯТЫЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ ВОССТАНОВЛЕНИЯ 
И РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР

О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А БЛ И Ц А  Э-го Т И Р А Ж А  В Ы И Г Р Ы Ш Е Н , 
состоявшегося 24 апреля 1955 года в  городе Сталине.

Выигры ш и выпали на следующие номера серий и облигаций во всех разрядах займах
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080169 22*) 1.000 
080471 41*) 1.000 
080685 32*) 1.000 
080706 45*) 1.000 
080759 1—50 200
080794 32*) 1.000 
080812 17*) 1.000 
080977 1—50 500
080997 29*) 1.000 
081125 37*) 1.000 
081272 36*) 1.000 
081489 43*) 1.000 
081589 1—50 200
081617 02*) 5.000 
081767 38*) 1.000
081829 35*) 1.000 
081855 1—50 200
081905 25*) 1.000 
081998 19*) 1.000 
082116 1— 50 200
082305 1—50 500
082351 1— 50 500
082808 07*) 5.000 
082849 44*) 1.000 
082883 26*) 1.000 
083141 1— 50 200
083237 49*) 1.000 
083280 19*) 1.000 
083357 25*) 1.000 
083371 1—50 200
083777 36*) 1.000 
084021 1—50 500
084041 39*) 1.000 
084228 29*) 1.000 
084251 1—50 500
084314 18*) 1.000 
084365 50*) 1.000 
084370 1—50 500
084487 1—50 200
084597 13*) 1.000 
084639 47*) 1.000 
084882 37*) 5.000 
085137 1—50 200
085177 1—50 200
085179 1—50 500
085220 24*) 1.000

" Г

085407 05*) 1.000 
085461 1—50 200
085566 08*) 1.000 
085577 1—50 200
085646 02*) 1.000 
085664 04*) 25.000 
085704 32*) 1.000 
085740 38*) 1.000 
085743 1—50 200
085768 12*) 1.000 
085837 19*) 10.000 
085902 25*) 1.000 
085977 39*) 1.000 
086047 50*) 1.000 
086090 20*) 1.000 
086216 1—50 500
086490 12*) 1.000 
086619 24*) 1.000 
086755 16*) 1.000 
086855 42*) 1.000 
086901 26*) 1.000 
086946 11*) 1.000 
086978 1—50 200
087027 24*) 1.000 
087435 09*) 1.000 
087698 26*) 1.000 
087705 1—50 200
087816 1—50 200
088124 1—50 200
088156 02*) 1.000 
088179 13*) 1.000 
088602 23*) 1.000 
088688 1—50 200
089086 1—50 200
089236 48*) 1.000 
089390 1—50 200
089546 1—50 500
089706 1—50 200
089791 25*) 10.000 
089815 1—50 200
089897 44*) 1.000 
089936 28*) 5.000 
089959 05*) 10.000 
090020 22*) 1.000 
090212 1—50 200
090430 47*) 1.000

090540 1—50 200
090554 02*) 1.000 
090571 1—50 200
090899 02*) 1.000 
090914 1—50 500
090982 49*) 1.000 
091060 15*) 5.000 
091496 32*) 1.000
091576 1—50 200
092204 15*) 1.000 
092221 05*) 1.000 
092305 16*) 1.000 
092707 1—50 200
092751 28*) 1.000 
092877 19*) 1.000 
092916 1—50 200
092937 1—50 200
092997 15*) 1.000
093070 22*) 1.000
093071 1—50 200
093349 1—50 200
093526 1—50 500
093587 1— 50 200
093810 10*) 1.000 
093878 36*) 1.000 
094055 26*) 1.000 
094266 49*) 1.000 
094307 35*) 1.000 
094351 22*) 1.000 
094411 1—50 500
094493 39*) 5.000 
094521 06*) 1.000 
094809 39*) 1.000 
094839 07*) 1.000 
094901 1—50 500
094909 26*) 5.000 
095028 28*) 1.000 
095080 1— 50 200
095174 36*) 1.000 
095189 29*) 1.000 
095290 1— 50 200
095334 38*) 1.000 
095609 43*) 10.000 
095675 1—50 200
095800 1—50 200
095903 1—50 200
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095907 29*) 10.000
096044 1—50 200
096118 47*) 1.000
096258 1—50 . 500
096323 04*) 1.000
096636 1— 50 200
096740 14*) 1.000
096913 1—50 200
097002 13*) 1.000
097141 03*) 1.000
097306 1—50 500
097351 1—50 500
097411 1— 50 200
097497 1—50 500
097792 1—50 200
097849 1—50 500
098099 1-50 500
098230 40*) 1.000
098235 04*) 1.000
098288 19*) 1.000
098446 05*) 1.000
098462 15*) 5.000
098548 29*) 1.000
098610 30*) 1.000
098649 28*) 1.000
098710 1—50 200
098770 37*) 1.000
098821 12*) 5.000
098873 42*) 1.000
098881 1—50 200
098944 1—50 200
098994 38*) 1.000
099046 1—50 500
099149 09*) 1.000
099292 1—50 200
099396 08*) 1.000
099565 07*) 5.000
099658 49*). 1.000
099659 18*) 1.000
099776 12*) 1.000
099813 1—50 200
099852 42*) 1.000
099881 24*) 1.000
099982 04*) 1.000

^  На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали вы игры ш и по 200 рублей. 
В  таблице указаны  вы игры ш и на сторублевые облигации.
В  сумму выигрыш а вклю чена нарицательная стоимость выигравшей облигации.
Настоящ ая таблица является официальным документом, по кото ром у  сбецегатрлып-н» кассы  производят вы плату выигрышей в установленном порядке. сберегательные

Председатель Комиссии по проведению тиража выигрыш ей — председатель 
исполнительного комитета Сталинского областного С м о т  депТтш в ц ?

Дящихся А Д А М ЕЦ  Д. И. 
Ответственный секретарь Комиссии В А С И Л Ь Е В А  Л. А .

пипппшппшпипшпшишмшмншпптшшпштнишиш пшшппшишшнпшшшмшшиншшпшпшцмппшшшш
ГРУЗИ Н С КИ Й  ТРЕСТ РЕСТОРАНОВ 1 §  Г Т А П Ы П Н  7ТЫЫ а м л .  Я . й  =

м и н и с т е р с т в а  т о р г о в л и  |  |  СТАДИОН .ДИНАМО*.
г р у з и н с к о й  с с р  = |  ул . Брдзола, №  2 -

1 мая
О Т К Р Ы В А Е Т :  

РЕСТОРАН, КА Ф Е  И ПАВИЛЬОН
на плато имени Сталина (фуникулер) 

РЕСТОРАН И КЛ Ф Е  
в парке культуры и отдыха имени

Орджоникидзе.

Ф У Т Б О Л
1 мая

Первенство СССР по классу «А* 
ЦДСА (Москва) -  «ДИНАМО» (Тбилиси) 

(дублирующие составы)
Начало в 4 часа дня.

|7||ШШ11П11Ш1Ш1Ш111ШГ11Ш111Ш11Ш1М1Н11111ГГ111Ш11И111111111П = ЦДСА (Москва) — «ДИНАМО» (Тбилиси)
(основные составы)

Начало в б часов вечера.ТБИ Л И ССКИ Е ТРЕСТЫ  СТОЛОВЫХ 
М И НИ СТЕРСТВА ТОРГОВЛИ 

ГРУЗИ Н СКО Й  ССР 
1 мая I

О Т К Р Ы В А Ю Т :  
Ресторан-павильон на «Тбилисском море». ^ 
Павильон-столовую на озере Лиси,
Павильон на Комсомольской аллее.

II^  = В случае дождливой погоды игра дублирую- г 
/ = щих составов переносится на стадион района Э 
/  5 имени 26 комиссаров.
5  М 1 П 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 Ш 1 1 1 1 1 1 1 || | | |Ш 1 1 1 1 Ш 1 1 1 1 | | || | | || | | | || | | || | | | || | | | || | | || | | | || |Й 1

Гр. Ч И К ВА И Д ЗЕ  Мери Давидовна, прожи
вающая по ул. Шевченко. 3, возбуждает дело 
о разводе с гр. К РА ВЕИ Ш ВИ Л И  Шота Кон
стантиновичем, проживающим там ,же. Дело 
подлежит рассмотрению в судебной коллегии 
Верховного суда Грузинской ССР.

^ Начало в 4 часа.
^  Продажа билетов производится в кассах % 
^ стадиона «Динамо» 2 мая, с 10 часов утра. ^ 
\\\\\\У\Л\\\У\\\\\\\Ч\> ЛЧ\\\\\\\\\\\\\У
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